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2025 : année de Jubilé pour l’Église !

Un Jubilé est une année de conversion et de joie, vécue par l’Église tous les 25 ans.
Elle est annoncée par un document officiel marqué du sceau du pape, la Bulle
d’indiction (précisions et compléments page 27).

La Bulle qui annonce le Jubilé 2025 débute par les mots de saint Paul : « L’espérance
ne déçoit pas » (Rm 5,5). En quelques pages, le pape appelle chacun à s’ancrer
dans l’espérance en Dieu, par une parole, un chemin et des signes d’espérance.
Ce texte donne tout à la fois des éléments pratiques pour vivre le Jubilé et une
réflexion pour nourrir la vie et l’espérance de toute personne.

Deux services du diocèse de Strasbourg, celui de la Pastorale des familles et celui de
la Catéchèse, ainsi que l’équipe de rédaction de “Saveurs d’Évangile”, font une
proposition commune : lire et découvrir le texte de la Bulle en équipe et percevoir
quelles implications dans la vie concrète. 

Couple, famille, EAP, équipe de catéchistes, équipe de vie, groupe biblique, pèlerins
en route vers Rome... : chaque groupe choisit son cheminement, ses étapes, son
rythme à partir des outils proposés :

une lecture suivie de la Bulle en cinq étapes (pages 7 à 16),
une lecture biblique à partir de cinq textes d’évangile cités dans la Bulle (pages
17 à 26),
des fiches pour enfants et adolescents pour entrer dans le thème de
l’espérance (pages 27 à 34). Ces dernières peuvent être utilisées tant en famille
qu’en groupe paroissial. Les apports pour les animateurs approfondissent la
présentation du Jubilé et le sens du logo.

Les rencontres peuvent se dérouler à tout moment de l’année 2025 ou être utilisées
pour un temps liturgique particulier (pour le Carême, pour l’Avent, etc). Le Jubilé
démarre avec l’ouverture de la Porte Sainte le 24 décembre 2024 et se clôture avec
la fermeture de la Porte le 6 janvier 2026.

Toutes les fiches de ce livret sont prévues pour des rencontres d’une durée d’une
heure pour enfants et jeunes, et d’une heure et demie, avec temps de lecture, de
partage et de prière pour la lecture suivie ou la lecture biblique.
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L’espérance ne déçoit pas
Comme la plupart des documents du Magistère, le titre de la Bulle est
tiré des premiers mots de l’incipit en latin : Spes non confundit... Il s’agit
de la citation d’un texte biblique du Nouveau Testament, plus
particulièrement de l’épître de l’apôtre Paul aux Romains : « l’espérance
ne déçoit pas » (Rm 5, 5). La lettre aux Romains ne sert pas juste
d’accroche décorative et percutante pour introduire la lettre du Jubilé
2025, elle est au contraire en filigrane de l’ensemble de la Bulle. Elle
présente la fraîcheur de l’espérance chrétienne. Alors comme nous y
invite le pape François :

Nous qui sommes donc devenus justes par la foi, nous
voici en paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus Christ, lui
qui nous a donné, par la foi, l’accès à cette grâce dans
laquelle nous sommes établis ; et nous mettons notre
fierté dans l’espérance d’avoir part à la gloire de Dieu. Bien
plus, nous mettons notre fierté dans la détresse elle-
même, puisque la détresse, nous le savons, produit la
persévérance ; la persévérance produit la vertu éprouvée ;
la vertu éprouvée produit l’espérance ; et l’espérance ne
déçoit pas, puisque l’amour de Dieu a été répandu dans
nos cœurs par l’Esprit Saint qui nous a été donné.

Soyez unis les uns aux autres par l’affection fraternelle,
rivalisez de respect les uns pour les autres. Ne ralentissez
pas votre élan, restez dans la ferveur de l’Esprit, servez le
Seigneur, ayez la joie de l’espérance, tenez bon dans
l’épreuve, soyez assidus à la prière. Partagez avec les
fidèles qui sont dans le besoin, pratiquez l’hospitalité avec
empressement. Bénissez ceux qui vous persécutent ;
souhaitez-leur du bien, et non pas du mal. Soyez joyeux
avec ceux qui sont dans la joie, pleurez avec ceux qui
pleurent. Soyez bien d’accord les uns avec les autres ;
n’ayez pas le goût des grandeurs, mais laissez-vous attirer
par ce qui est humble. Ne vous fiez pas à votre propre
jugement.

Que le Dieu de la persévérance et du réconfort vous
donne d’être d’accord les uns avec les autres selon le
Christ Jésus. Ainsi, d’un même cœur, d’une seule voix, vous
rendrez gloire à Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus
Christ. Accueillez-vous donc les uns les autres, comme le
Christ vous a accueillis pour la gloire de Dieu.  

Que le Dieu de l’espérance vous remplisse de toute joie et
de paix dans la foi, afin que vous débordiez d’espérance
par la puissance de l’Esprit Saint.

Texte extrait de la Bible de la Liturgie - AELF.

QUELQUES EXTRAITS DE LA LETTRE DE L’APÔTRE PAUL
AUX ROMAINS PARTAGÉS AU LONG DE LA BULLE
(RÉFÉRENCES CHOISIES : 5,1-5 ; 12,10-16 ; 15,5-7.13)

Je peux prendre quelques instants pour méditer ce texte
et y repérer dans quel contexte Paul parle d’espérance...

Je
ter 

l’ancre

LES LETTRES 
dans le Nouveau Testament
Saviez-vous que le corpus du
Nouveau Testament est
majoritairement composé de lettres
(21 sur 27 écrits) et qu’elles sont pour
la plupart plus anciennes que les
évangiles ?
Les lettres des apôtres sont un
précieux témoignage de la vie des
communautés, de leur recherche et
de leur croissance spirituelle. Ces
courriers ont été d’une grande
importance pour avoir été conservés,
puis pour circuler entre les
communautés, et pour avoir été
intégrés dans le corpus biblique.
Dans ces lettres, notamment celles de
Paul, nous pouvons y retrouver des
encouragements, des enseignements,
des corrections, des conseils pour
vivre ensemble en communauté, des
prières, des salutations, des projets de
voyages... 

LA LETTRE 
du Jubilé
Une année jubilaire s’ouvre aussi avec
une lettre ! Elle s’adresse largement à
tous les hommes et toutes les
femmes. Le souhait formulé en
introduction par le pape François
résume le contenu et en dit toute la
visée, dans le sillage même de la
lettre de l’apôtre Paul : “puisse
l’espérance remplir le cœur de ceux
qui liront cette lettre...”

LAISSONS-NOUS GUIDER PAR CE QUE L’APÔTRE
PAUL ÉCRIVAIT AUX CHRÉTIENS DE ROME (§1)

SOUS LE SIGNE DE L’ESPÉRANCE, L’APÔTRE
PAUL STIMULE LE COURAGE DE LA

COMMUNAUTÉ CHRÉTIENNE DE ROME (§1).
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FICHE RÉDIGÉE PAR L’ÉQUIPE SAVEURS D’ÉVANGILE

Illustration : Acrylique, textures sur toile
 Sr Marie-Anastasia ; https://beatitudes.org

Quand Paul écrit la lettre “aux Romains”, vers 56, il est
à un tournant de sa vie. À l’aube de sa vieillesse (la
cinquantaine à l’époque), il a beaucoup voyagé,
fondé de nombreuses communautés. Cette lettre, il
la rédige depuis la ville de Corinthe alors qu’il termine
son troisième voyage missionnaire.

C’est la seule lettre que Paul écrit à une
communauté qu’il n’a pas fondée. La visée est donc
différente de ses autres correspondances
épistolaires. Cela se remarque dès la première ligne
car il s’agit de la seule lettre authentique signée
uniquement de sa main. Dans son contenu, elle se
présente comme une relecture de son cheminement,
de sa pensée, autrement dit une lettre testamentaire.
Comme les grands rhéteurs de l’Antiquité, il
argumente en revenant sur des objections qui lui
sont habituellement faites, et il distille tout au long de
son épître le message fondamental de l’Évangile :
l’enracinement du kérygme et l’espérance qu’il porte
pour chaque être humain. 

Paul a rencontré plusieurs personnes de la
communauté de Rome quelques années avant
l’écriture de sa lettre, notamment Priscille et Aquilas
qui ont fui Rome (cf. Ac 18,2-3). Ainsi, sans être jamais
allé à Rome, il a connaissance de leurs difficultés, de
leurs défis et de leurs attentes.

Il serait trop de long de présenter le détail de la lettre
de Paul, mais les quelques versets choisis à la page
précédente résument bien le contenu et la
dynamique de l’ensemble de l’épître aux Romains : 

L’enseignement que porte cette lettre, ancré dans
la force de salut de la résurrection du Christ et le
don de l’Esprit Saint. C’est une espérance qui ne
déçoit pas !
L’encouragement à vivre concrètement l’agapè
qui transcende l’agir chrétien. Avoir la joie de
l’espérance !
La prière qui nous anime les uns pour les autres.
Ancrés dans le Dieu de l’espérance !

C’est la plus longue des lettres du Nouveau
Testament, c’est d’ailleurs pour cela qu’elle ouvre le
corpus épistolaire (car les lettres ne sont pas
rangées dans le Nouveau Testament par ordre
chronologique, mais par taille décroissante !). 

SITUER LA LETTRE AUX ROMAINS DANS
L’ITINÉRAIRE DE L’APÔTRE PAUL

Nombreux sont les points de réflexion que saint Paul
propose. Nous savons que la Lettre aux Romains
marque une étape décisive dans son activité
d’évangélisation. Jusqu’alors, il l’avait exercée dans
la zone orientale de l’Empire, et maintenant Rome
l’attend avec tout ce qu’elle représente aux yeux du
monde : un grand défi à relever pour l’annonce de
l’Évangile qui ne peut connaître ni barrières ni
frontières. (Bulle §2)

SAINT PAUL EST TRÈS RÉALISTE. IL SAIT QUE LA VIE
EST FAITE DE JOIES ET DE PEINES, QUE L’AMOUR EST

MIS À L’ÉPREUVE LORSQU’AUGMENTENT LES
DIFFICULTÉS ET QUE L’ESPÉRANCE SEMBLE

DISPARAÎTRE DEVANT LA SOUFFRANCE (§4).
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LE SAVIEZ-VOUS ?
La lettre aux Romains a été le premier
texte biblique travaillé et traduit dans
le cadre de la Traduction
Oecuménique Biblique (TOB) en
raison des grands enjeux
théologiques qu’elle porte au sujet de
la foi et du salut. Jadis, elle était au
cœur des débats et des
affrontements, mais comme le disait
le pasteur Marc Boegner au moment
de son étude pour la TOB : "le texte de
nos divisions pourrait bien devenir le
texte de notre rencontre". Partir de ce
texte, qui plus est dans une année qui
sera doublement signe de
célébration avec l’anniversaire du
concile de Nicée, est une invitation
claire à œuvrer et prier pour l’unité !

Rome n’est pas le bout du voyage dans l’esprit de
Paul, mais une étape ! Son désir est d’aller en
Espagne, terre où l’Évangile est encore inconnu !
Mais pour mener à bien ce projet, il a besoin de
l’aide et du soutien de la communauté de Rome
(Rm 15,24). C’est touchant et revigorant de lire
l’énergie de Paul qui voit loin, qui surmonte les
obstacles, qui ne cesse d’entrevoir des projets
missionnaires, qui s’oblige toujours à sortir de sa
zone de confort...

Cependant, avant de concrétiser son projet, il doit
d’abord remettre le produit de la collecte pour les
pauvres de Jérusalem, témoignage de la
solidarité entre Églises (cf. Rm 15,25-26). Paul est
très attaché à cette action qui est une manière
concrète de vivre l’unité entre les Églises à la suite
des difficultés de l’assemblée de Jérusalem vers
49 (cf. 2 Co 8-9). Il fait état de ses craintes pour
ce voyage et elles sont en effet justifiées car Paul
sera arrêté. Le voyage qui le mènera à Rome sera
alors son dernier, celui de la captivité. C’est
d’ailleurs ainsi que le livre des Actes des apôtres
se termine, avec Paul à Rome, captif mais libre,
étrange paradoxe de celui qui vit pleinement
l’espérance du Christ Ressuscité : “Paul accueillait
tous ceux qui venaient chez lui ; il annonçait le
règne de Dieu et il enseignait ce qui concerne le
Seigneur Jésus Christ avec une entière
assurance et sans obstacle.” (Ac 28,30-31).



Le pape commence par penser à toutes les personnes qui arriveront à Rome pour vivre l’Année Sainte,
habitées par les sentiments contradictoires du monde, mais désireuses de ranimer en elles et autour
d’elles la flamme de l’espérance : elles seront les pèlerins de l’espérance (§1). Il développera ce thème
tout au long des 25 points de la Bulle, répartis en 5 chapitres.

L’espérance naît de la certitude que rien ne pourra jamais nous séparer de l’amour du Cœur de Jésus
transpercé sur la croix (§3). Même au cœur de la souffrance et à une époque où prime l’immédiateté, la
patience est « étroitement liée à l’espérance ». Ensemble et se nourrissant mutuellement, toutes deux
esquissent un « style de vie » (§4).

Parmi les moments forts du Jubilé, il y a le pèlerinage à Rome où seront proposés des itinéraires
spécifiques comme autant « d’oasis de spiritualité » (§5) où pourra se vivre le sacrement de la
réconciliation. Une attention toute spéciale devra être portée aux Églises orientales, afin de leur
témoigner que l’Église les aime et ne les abandonnera pas (§6).

Le Saint Père invite à ne pas « se considérer dépassé par le mal et par la violence », mais à voir les signes
des temps (§7). Il relève ainsi l’exigence de la paix (§8) et loue une vision de la vie à l’encontre de
l’individualisme qui tue l’espérance et nourrit l’intolérance (§9). L’Église se doit ainsi de soutenir « une
alliance sociale pour l’espérance » (§9). Fidèle aux sources bibliques du Jubilé, le Saint Père a une pensée
pour les détenus et réclame l’abolition de la peine de mort qui « anéantit toute espérance de pardon et
de renouveau » (§10). Il n’oublie pas les malades pour qui le soin constitue « un hymne à la dignité
humaine » (§11), ni les jeunes, car « l’avenir se fonde sur leur enthousiasme » (§12). Les migrants ne sont
pas en reste, puisque « la communauté chrétienne doit [...] défendre le droit des plus faibles » (§13). Les
personnes âgées portent un « trésor » d’expérience de vie et de foi à transmettre (§14), et les pauvres ne
doivent pas être un « appendice » des débats économiques et politiques (§15).

Le Pape appelle à la création d’un Fonds mondial pour éradiquer la faim et aider au développement des
pays les plus pauvres, permettant de mettre un terme aux solutions violentes et aux dramatiques
migrations (§16) : la paix est à ce prix. D’autre part, à l’instar du Concile œcuménique de Nicée (il y a 1700
ans), où les Pères surent dire ensemble « nous croyons », le pape appelle à la synodalité et l’unité de
l’Église (§17).

Si l’espérance indique « le but de l’existence croyante » (§18), il faut s’arrêter sur ses raisons, à
commencer par la vie éternelle (§19), source de la dignité de tout homme. « Le baptême est capable de
transfigurer le drame » de la mort vécue comme une douloureuse séparation (§20). Cette vie éternelle
est faite du bonheur de toujours exister dans l’Amour (§21), sans pourtant faire fi du jugement de Dieu.
Quel est-il ? « Un rapport de vérité avec Dieu-amour et avec soi-même dans le mystère insondable de la
miséricorde divine » (§22). Le pape explique alors l’indulgence jubilaire comme une « plénitude du
pardon de Dieu qui ne connaît pas de limites » (§23). Elle passe par le sacrement de la réconciliation qui
n’est pas seulement « une belle opportunité spirituelle, mais [...] une étape décisive » (§23). Si
l’indulgence élimine les « effets résiduels » (§23) du péché, elle invite à pardonner même si nos yeux sont
encore « embués de larmes ». Des missionnaires de la miséricorde pourraient ainsi sillonner des lieux où
l’espérance est mise à l’épreuve (hôpitaux, prisons…). Enfin, c’est dans les sanctuaires mariaux qu’on
priera Marie comme grand témoin de l’espérance, elle qui accompagna son Fils jusqu’à la croix (§24). Le
pape conclut avec l’image de l’ancre (§25) qui fixe notre regard vers le ciel à l’occasion des tempêtes. Le
Jubilé sera caractérisé par une espérance qui doit être contagieuse. 5

Plan détaillé
de la bulle



1 Une parole d’espérance
§ 2-4

Signes d’espérance
§ 7-15

Appels à l’espérance
§ 16-17

Un chemin d’espérance
§ 5-6

3

4

Fiches thématiqueS
enfants/Adolescents

5

Lecture suivie 
de la bulle en 
cinq haltes

intro §1

L’espérance trouve dans
la Mère de Dieu son plus
grand témoin
§24 > Lc 2,25-35

2

Un Jubilé pour veiller à l’unité
“Que tous soient un, 

comme toi, Père, tu es en moi,
et moi en toi...”

§17 > Jn 17,11-12.21-23

Être des signes
d’espérance “dans la
mesure où vous l’avez
fait à l’un de ces plus
petits de mes frères,
c’est à moi que vous
l’avez fait”
§13 > Mt 25,31-40

Le Jubilé doit rappeler que ceux qui
se font “artisans de paix” pourront
être “appelés fils de Dieu”.
§8 > Mt 5,1-12a

Une Année sainte pour
permettre un moment
de rencontre vivante et
personnelle avec le
Seigneur Jésus, “porte”
du salut
§1 > Jn 10,1-3.6-10

+3

Ancrés dans l’espérance
§ 18-25
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2. ~ « Nous mettons notre fierté dans l’espérance d’avoir part à la gloire de Dieu.
L’espérance ne déçoit pas, puisque l’amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par
l’Esprit Saint qui nous a été donné » (Rm 5,2b.5). ~ Paul ressent le désir ardent de
rejoindre  l’Église de Rome au plus tôt pour apporter à tous l’Évangile de Jésus-Christ
mort et ressuscité, comme annonce de l’espérance qui accomplit les promesses,
conduit à la gloire et, fondée sur l’amour, ne déçoit pas.

3. ~ L’espérance chrétienne, en effet, ne trompe ni ne déçoit parce qu’elle est fondée sur
la certitude que rien ni personne ne pourra jamais nous séparer de l’amour de Dieu :   ~  
« J’en ai la certitude : ni la mort ni la vie, ni les anges ni les Principautés célestes, ni le
présent ni l’avenir, ni les Puissances, ni les hauteurs, ni les abîmes, ni aucune autre
créature, rien ne pourra nous séparer de l’amour de Dieu qui est dans le Christ Jésus
notre Seigneur » (Rm 8,38-39). Voilà pourquoi l’espérance ne cède pas devant les
difficultés : elle est fondée sur la foi et nourrie par la charité. Elle permet ainsi d’avancer
dans la vie. ~ 

4. ~ (Nous avons) à développer une vertu étroitement liée à l’espérance : la patience. ~  
On n’a plus le temps de se rencontrer et souvent, même dans les familles, il devient
difficile de se retrouver et de se parler calmement. La patience est mise à mal par la
précipitation, causant de graves préjudices aux personnes. En effet, l’intolérance, la
nervosité, parfois la violence gratuite surgissent, provoquant l’insatisfaction et la
fermeture.

De plus, à l’ère d’internet où l’espace et le temps sont dominés par le “ici et maintenant”,
la patience n’est pas la bienvenue. ~ La patience, qui est aussi le fruit de l’Esprit Saint,
maintient vivante l’espérance et la consolide en tant que vertu et style de vie.
Apprenons donc à souvent demander la grâce de la patience qui est fille de
l’espérance et en même temps la soutient.

~ : marque une césure dans le texte de la Bulle

Pr
em

ière
 halte Une parole d espérance

PARAGRAPHES 2 À 4

Notre espérance se fonde sur l’amour de Dieu pour chacun de
nous. Dieu nous donne de participer à sa vie, et cette vie divine
se manifeste en nous par l’espérance qui nous anime. Rien ni
personne ne pourra jamais nous séparer de l’amour de Dieu.
Dans toutes nos difficultés, nous sommes soutenus par la force
que donne l’espérance. Demandons la grâce de la patience, car
elle maintient l’espérance vivante en nous. 
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DÉROULÉ POUR L’ANIMATEUR
1. Se rassembler

(10 minutes)
Après un temps d’accueil

(présentations, nouvelles...),
prière à l’Esprit Saint.

2. Écouter
(10 minutes)

Lecture à haute voix de l’introduction
de la fiche 

puis de l’extrait
de la Bulle.

3. Comprendre, partager
(30 minutes)

Relecture personnelle de la Bulle et
des clés de lecture, stylo à la main.

Puis partage : 
qu’est-ce que j’ai appris ? 

qu’est-ce que j’ai découvert ?

4. Se laisser interpeller
(30 minutes)

Lecture à voix haute des questions. 
Temps de silence : chacun

approfondit une des questions.
Échange.

5. Prier
(10 minutes)

Chacun dit en un mot avec quoi il
repart, puis l’équipe prie ensemble.

Père céleste, la foi que tu nous as
donnée en ton fils Jésus-Christ, notre

frère et la flamme de la charité
répandue dans nos cœurs par l'Esprit

Saint réveillent en nous la
bienheureuse espérance de

l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme en
cultivateurs assidus des semences de
l'Évangile qui féconderont l'humanité
et le monde, dans l'attente confiante

des cieux nouveaux et de la terre
nouvelle, lorsque les puissances du
mal seront vaincues ta gloire sera

manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé ravive en nous,
Pèlerins de l'Espérance, l'aspiration

aux biens célestes et répande sur le
monde entier la joie et la paix de

notre Rédempteur.
À toi, Dieu béni dans l'éternité la

louange et la gloire pour les siècles
des siècles. Amen. 

POUR MIEUX COMPRENDRE : CLÉS DE LECTURE

« Ni les anges, ni les Principautés célestes ~, ni les
Puissances, ni les hauteurs, ni les abîmes, ni aucune
autre créature » (Rm 8,39) : Paul énumère une liste de
forces mystérieuses du cosmos (angéliques,
démoniaques, astrologiques) considérées comme
pouvant être hostiles à l’homme, selon la conception des
anciens. 

Une vertu : une qualité qui nous dispose à accomplir des
actions, des attitudes bonnes, bienfaisantes.
Les vertus théologales sont vécues dans notre relation à
Dieu : foi, espérance, charité.
Les vertus cardinales sont vécues dans notre relation à
nous-mêmes et aux autres : courage, justice, prudence,
tempérance.

La patience, qui est aussi le fruit de l’Esprit Saint : dans
sa lettre aux Éphésiens (Ga 5,22-23), saint Paul énumère
le fruit de l’Esprit Saint, c’est ce que l’Esprit Saint produit
dans le cœur de la personne qui lui fait confiance : amour,
joie, paix, patience, bonté, bienveillance, foi, douceur,
maîtrise de soi. 

ME LAISSER INTERPELLER 

1. « L’amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par
l’Esprit Saint qui nous a été donné » (Rm 5,2.5).  

Est-ce que je crois à l’amour de Dieu pour moi
personnellement ?  Qu’est-ce qui m’empêche d’y
croire ? Ou au contraire, qu’est-ce qui m’aide à y
croire ? Quels sont les signes de cet amour de Dieu
pour moi ? L’espérance fait-elle partie de ces signes ? 

2. « Rien ne pourra nous séparer de l’amour de Dieu qui
est dans le Christ Jésus notre Seigneur » (Rm 8,39) lui, le
Christ Jésus, il est la Parole de Dieu fait homme. 

Quelle parole ou quel épisode de l’Évangile ou de la
Bible  anime mon espérance ? Quelles difficultés
peuvent mettre mon espérance à rude épreuve ?  

3. « La patience, qui est aussi le fruit de l’Esprit Saint,
maintient vivante l’espérance et la consolide en tant que
vertu et style de vie. » 

Comment est-ce que je vis mon rythme de vie :
précipitation ? calme ? À quel style de vie est-ce que
j’aspire ? Quels moyens je me donne pour vivre la
patience-espérance ? 
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5. De cet entrelacement entre espérance et patience apparaît clairement le fait que la
vie chrétienne est un chemin qui a besoin de moments forts pour nourrir et fortifier
l’espérance. ~ 
Le pèlerinage est un élément fondamental de tout événement jubilaire. Se mettre en
marche est caractéristique de celui qui va à la recherche du sens de la vie. Le pèlerinage
à pied est très propice à la redécouverte de la valeur du silence, de l’effort, de l’essentiel.
~  

Les églises jubilaires ~ seront des oasis de spiritualité où l’on pourra se rafraîchir sur le
chemin de la foi et s’abreuver aux sources de l’espérance, avant tout en s’approchant du
sacrement de la réconciliation, point de départ irremplaçable d’un véritable chemin de
conversion. 

Je voudrais, au cours de ce pèlerinage, adresser une invitation particulière aux fidèles
des Églises orientales, surtout à ceux qui sont déjà en pleine communion avec le
Successeur de Pierre. Eux qui ont tant souffert - souvent jusqu’à la mort - en raison de
leur fidélité au Christ et à l’Église ~ alors qu’ils vivent déjà le pèlerinage de la Via Crucis
qui les contraint souvent à quitter leurs terres d’origine, leurs terres saintes desquelles ils
sont chassés, par la violence et l’instabilité, vers des pays plus sûrs. Pour eux, l’expérience
d’être aimés par l’Église, qui ne les abandonnera pas mais qui les suivra où qu’ils aillent,
rend le signe du Jubilé encore plus fort.

6. L’Année Sainte 2025 s’inscrit dans la continuité des événements de grâce précédents.
~  Le temps est venu d’un nouveau Jubilé au cours duquel la Porte Sainte sera à nouveau
grande ouverte pour offrir l’expérience vivante de l’amour de Dieu qui suscite dans le
cœur l’espérance certaine du salut dans le Christ. ~ 
Fort de cette longue tradition et convaincu que cette Année Jubilaire sera pour toute
l’Église une expérience intense de grâce et d’espérance, je décide que la Porte Sainte de
la Basilique Saint-Pierre du Vatican sera ouverte le 24 décembre de cette année 2024,
marquant ainsi le début du Jubilé ordinaire. ~ 
En outre, j’établis que le dimanche 29 décembre 2024, dans toutes les cathédrales ~, les
évêques diocésains célébreront la Sainte Eucharistie pour l’ouverture solennelle de
l’Année Jubilaire. ~ 

~ : marque une césure dans le texte de la Bulle

De
uxiè

me h
alte Un chemin d espérance

PARAGRAPHES 5 À 6
Lors du cheminement jubilaire, la grâce du pardon de Dieu est
abondamment répandue sur le Peuple de Dieu. Le pèlerinage en
est un élément fondamental : se mettre en marche en puisant
dans le sacrement de la réconciliation, point de départ d’un
véritable chemin de conversion. 
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POUR MIEUX COMPRENDRE : DES CLÉS DE LECTURE

Églises jubilaires : les églises jubilaires sont les
églises dotées d’une porte sainte. Pour le Jubilé
2025, il s’agit des quatre grandes basiliques de
Rome.

Églises orientales : les Églises catholiques
orientales se caractérisent par le fait d'être en
communion avec le pape. Elles utilisent les rites
liturgiques orientaux qui leur sont propres
(copte, syriaque occidental, maronite, syriaque
oriental, byzantin, arménien). 

Porte Sainte : une porte d’une église jubilaire
habituellement fermée, ouverte par le pape pour
un Jubilé. Chacun est invité à passer par cette
porte, ce qui signifie professer que Jésus-Christ
est le Seigneur et manifester le désir de se
convertir. Le passage d’une Porte Sainte est une
des démarches jubilaires.

Via Crucis : chemin de croix

ME LAISSER INTERPELLER 

1. Comment a été ma relation avec Dieu ces
derniers mois ? Quelles joies, quelles difficultés
sur mon chemin de foi ?

2. Est-ce que je trouve les forces de prendre le
temps de me retrouver, prendre du recul et
dialoguer avec le Seigneur ? 

3. Comment puis-je me préparer à vivre le
sacrement de réconciliation avec le Seigneur ?

4. Si la Porte Sainte implique la notion de
passage, y a-t-il des points de ma vie ou de ma
foi qui appellent à être franchis ?

DÉROULÉ POUR L’ANIMATEUR
1. Se rassembler

(10 minutes)
Après un temps d’accueil

(présentations, nouvelles...),
prière à l’Esprit Saint.

2. Écouter
(10 minutes)

Lecture à haute voix de l’introduction de
la fiche 

puis de l’extrait
de la Bulle.

3. Comprendre, partager
(30 minutes)

Relecture personnelle de la Bulle et des
clés de lecture, stylo à la main.

Puis partage : 
qu’est-ce que j’ai appris ? 

qu’est-ce que j’ai découvert ?

4. Se laisser interpeller
(30 minutes)

Lecture à voix haute des questions. 
Temps de silence : chacun approfondit

une des questions.
Échange.

5. Prier
(10 minutes)

Chacun dit en un mot avec quoi il repart,
puis l’équipe prie ensemble.  

Père céleste, la foi que tu nous as donnée
en ton fils Jésus-Christ, notre frère et la

flamme de la charité répandue dans nos
cœurs par l'Esprit Saint réveillent en nous

la bienheureuse espérance de
l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme en
cultivateurs assidus des semences de

l'Évangile qui féconderont l'humanité et le
monde, dans l'attente confiante des cieux
nouveaux et de la terre nouvelle, lorsque
les puissances du mal seront vaincues ta

gloire sera manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé ravive en nous,
Pèlerins de l'Espérance, l'aspiration aux
biens célestes et répande sur le monde

entier la joie et la paix de notre
Rédempteur.

À toi, Dieu béni dans l'éternité la louange
et la gloire pour les siècles des siècles.

Amen. 
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7. ~ Comme l’affirme le Concile Vatican II, « l’Église a le devoir, à tout moment, de scruter les
signes des temps et de les interpréter à la lumière de l’Évangile, de telle sorte qu’elle puisse
répondre, d’une manière adaptée à chaque génération, aux questions éternelles des
hommes sur le sens de la vie présente et future et sur leurs relations réciproques ». Mais les
signes des temps ~ demandent à être transformés en signes d’espérance. 

8. Le premier signe d’espérance doit se traduire par la paix. ~ 

9. Regarder l’avenir avec espérance, c’est aussi avoir une vision de la vie pleine
d’enthousiasme à transmettre. Nous devons malheureusement constater avec tristesse que,
dans de nombreuses situations, cette vision fait défaut. La première conséquence est la
perte du désir de transmettre la vie. ~ Ce désir est une question d’espérance puisqu’il
dépend de l’espérance et produit l’espérance. ~ La communauté chrétienne doit être la
première à soutenir une alliance sociale pour l’espérance. ~ 

10. Au cours de l’Année Jubilaire, nous serons appelés à être des signes tangibles
d’espérance pour de nombreux frères et sœurs qui vivent dans des conditions de détresse.
Je pense aux détenus. ~ 

11. Des signes d’espérance devront être offerts aux malades, qu’ils soient à la maison ou à
l’hôpital. ~ Les œuvres de miséricorde sont aussi des œuvres d’espérance qui réveillent dans
les cœurs des sentiments de gratitude. ~

12. Ceux qui, en leurs personnes mêmes, représentent l’espérance ont également besoin de
signes d’espérance : les jeunes. ~ 

13. Il devra y avoir des signes d’espérance à l’égard des migrants. ~ 

14. Les personnes âgées méritent des signes d’espérance, ~ Valoriser le trésor qu’elles sont,
leur expérience de vie, la sagesse dont elles sont porteuses et la contribution qu’elles sont en
mesure d’offrir, est un engagement pour la communauté chrétienne ~ J’adresse une pensée
particulière aux grands-pères et aux grands-mères qui représentent la transmission de la
foi et de la sagesse de la vie aux générations plus jeunes. 

15. J’invoque de manière pressante l’espérance pour les milliards de pauvres qui manquent
souvent du nécessaire pour vivre. ~ 

~ : marque une césure dans le texte de la Bulle

Tro
isiè

me h
alte Signes d espérance

PARAGRAPHES 7 À 15

Dans cette partie le pape François nous invite à être
aujourd’hui signes d’espérance pour nos frères et sœurs.
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POUR MIEUX COMPRENDRE : DES CLÉS DE LECTURE

Le Concile Vatican II : de 1962 à 1965, les évêques du
monde entier se sont rassemblés pour discuter et
délibérer sur diverses questions afin de permettre un
rafraîchissement des traditions de l’Église catholique. Le
pape Saint Jean XXIII déclarait : « il est absolument vital
que l'Église ne perde jamais de vue le patrimoine sacré
de vérité hérité des Pères. Mais il est tout aussi nécessaire
qu'elle se tienne au courant des conditions changeantes
de ce monde moderne ».

Les signes des temps : évènements et aspects de la
situation du monde qui par leur généralisation
caractérisent une époque. Les signes des temps
interprétés à la lumière de l’Évangile nous permettent de
comprendre la présence de Dieu dans l’aujourd’hui.

Les œuvres de miséricorde : les actions par lesquelles
nous venons en aide à notre prochain dans ses besoins :

œuvres corporelles : donner à manger aux affamés ;
donner à boire à ceux qui ont soif ; vêtir ceux qui sont
nus ; accueillir les pèlerins ; assister les malades ;
visiter les prisonniers ; ensevelir les morts.
œuvres spirituelles : conseiller ceux qui sont dans le
doute ; enseigner les ignorants ; avertir les pécheurs ;
consoler les affligés ; pardonner les offenses ;
supporter patiemment les personnes ennuyeuses ;
prier Dieu pour les vivants et pour les morts.

ME LAISSER INTERPELLER 

1. Dans ma vie, est-ce que je peux relever un signe des
temps et un signe d’espérance ?

2. Dans son texte, le pape François m’appelle à être signe
d’espérance dans diverses situations. Laquelle
m’interpelle le plus ? Comment puis-je m’y impliquer ?

3. Dans le paragraphe 11, le pape François parle d’œuvres
de miséricorde. Dans laquelle pourrais-je manifester
durant ce Jubilé un signe d’espérance ?

DÉROULÉ POUR L’ANIMATEUR
1. Se rassembler

(10 minutes)
Après un temps d’accueil

(présentations, nouvelles...),
prière à l’Esprit Saint.

2. Écouter
(10 minutes)

Lecture à haute voix de
l’introduction de la fiche 

puis de l’extrait
de la Bulle.

3. Comprendre, partager
(30 minutes)

Relecture personnelle de la Bulle et
des clés de lecture, stylo à la main.

Puis partage : 
qu’est-ce que j’ai appris ? 

qu’est-ce que j’ai découvert ?

4. Se laisser interpeller
(30 minutes)

Lecture à voix haute des questions. 
Temps de silence : chacun

approfondit une des questions.
Échange.

5. Prier
(10 minutes)

Chacun dit en un mot avec quoi il
repart, puis l’équipe prie ensemble.

Père céleste, la foi que tu nous as
donnée en ton fils Jésus-Christ,
notre frère et la flamme de la

charité répandue dans nos cœurs
par l'Esprit Saint réveillent en nous

la bienheureuse espérance de
l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme en
cultivateurs assidus des semences

de l'Évangile qui féconderont
l'humanité et le monde, dans
l'attente confiante des cieux

nouveaux et de la terre nouvelle,
lorsque les puissances du mal
seront vaincues ta gloire sera

manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé ravive en
nous, Pèlerins de l'Espérance,

l'aspiration aux biens célestes et
répande sur le monde entier la joie

et la paix de notre Rédempteur.
À toi, Dieu béni dans l'éternité la

louange et la gloire pour les siècles
des siècles. Amen. 12



16. ~ Le Jubilé nous rappelle que les biens de la Terre ne sont pas destinés à quelques
privilégiés, mais à tous. Ceux qui possèdent des richesses doivent être généreux en
reconnaissant le visage de leurs frères dans le besoin. Je pense en particulier à ceux
qui manquent d’eau et de nourriture : la faim est une plaie scandaleuse dans le corps
de notre humanité et elle invite chacun à un sursaut de conscience. Je renouvelle mon
appel pour qu’« avec les ressources financières consacrées aux armes et à d’autres
dépenses militaires, un Fonds mondial soit créé en vue d’éradiquer une bonne fois pour
toutes la faim, et pour le développement des pays les plus pauvres, de sorte que leurs
habitants ne recourent pas à des solutions violentes ou trompeuses et n’aient pas
besoin de quitter leurs pays en quête d’une vie plus digne ». ~ 

17. Un anniversaire très important pour tous les chrétiens tombera au cours du
prochain Jubilé. En effet, cela fera 1700 ans que le premier grand Concile œcuménique,
le Concile de Nicée, a été célébré. Il convient de rappeler que, depuis les temps
apostoliques, les pasteurs se sont à plusieurs reprises réunis en assemblée pour traiter
de questions doctrinales et disciplinaires. Dans les premiers siècles de la foi, les
synodes se sont multipliés tant en Orient qu’en Occident, montrant l’importance de
préserver l’unité du Peuple de Dieu et la fidélité à l’annonce de l’Évangile. ~ Tous les
baptisés, chacun avec son charisme et son ministère, (sont) coresponsables pour que
de multiples signes d’espérance témoignent de la présence de Dieu dans le monde.  ~
Après divers débats, ils se sont tous reconnus, par la grâce de l’Esprit, dans le Symbole
de la foi que nous professons encore aujourd’hui dans la célébration eucharistique
dominicale. ~

Le Concile de Nicée est une pierre milliaire dans l’histoire de l’Église. Son anniversaire
invite les chrétiens à s’unir dans la louange et l’action de grâce à la Sainte Trinité et en
particulier à Jésus-Christ, le Fils de Dieu, « consubstantiel au Père », qui nous a révélé ce
mystère d’amour. Mais Nicée représente aussi une invitation à toutes les Églises et
communautés ecclésiales à poursuivre le chemin vers l’unité visible, à ne pas se lasser
de chercher les formes adéquates pour répondre pleinement à la prière de Jésus : «
Que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et moi en toi. Qu’ils soient un en nous,
eux aussi, pour que le monde croie que tu m’as envoyé » ( Jn 17, 21). ~

~ : marque une césure dans le texte de la Bulle

Qu
atr

ièm
e halte Appels à l espérance

PARAGRAPHES 16 À 17

Dans la quatrième partie, le pape François, nous  invite à
réfléchir à des initiatives concrètes et à veiller à l’unité.
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POUR MIEUX COMPRENDRE : CLÉS DE LECTURE

Concile : convocation, réunion, assemblée de
l’ensemble des évêques. 

Nicée : ville antique, aujourd’hui Iznik en Turquie.

Temps apostoliques : le 1er siècle de l’Église durant
lequel vivaient les apôtres et leurs successeurs
immédiats.

Questions doctrinales et disciplinaires : questions
de foi (ce que je crois et comment je le vis). La
doctrine : un enseignement. Dans le domaine de la
foi, elle constitue le contenu de cette foi.

Synode (des premiers siècles) : assemblée
convoquée par le pape.

Charisme : grâce. Un charisme est un don
particulier de l’Esprit Saint donné à chacun pour le
bien commun (cf. 1 Co 12,7).

Ministère : service confié à un membre de l’Église.

Symbole de la foi : texte aussi appelé le “Credo”. Il
proclame les principales vérités de la foi de l’Église.

Pierre milliaire : dans la Rome antique, borne
routière d’une distance de mille pas romains. Ici
point de repère pour aujourd’hui.

ME LAISSER INTERPELLER 

1.  « Être généreux en reconnaissant le visage du
frère dans le besoin. » Comment est-ce que je vis
cet appel du pape à partager les richesses ?

2. Quels engagements puis-je prendre pour plus de
justice et de paix dans le monde ? Et autour de moi?
Y en a-t-il que j’ai déjà pris ?

3. Jésus prie : « Que tous soient un. » (Jn 17,21). Est-ce
aussi ma prière ? Quels sont mes liens personnels
avec mes frères chrétiens d’autres confessions ? 

DÉROULÉ POUR L’ANIMATEUR
1. Se rassembler

(10 minutes)
Après un temps d’accueil

(présentations, nouvelles...),
prière à l’Esprit Saint.

2. Écouter
(10 minutes)

Lecture à haute voix de l’introduction
de la fiche 

puis de l’extrait
de la Bulle.

3. Comprendre, partager
(30 minutes)

Relecture personnelle de la Bulle et des
clés de lecture, stylo à la main.

Puis partage : 
qu’est-ce que j’ai appris ? 

qu’est-ce que j’ai découvert ?

4. Se laisser interpeller
(30 minutes)

Lecture à voix haute des questions. 
Temps de silence : chacun approfondit

une des questions.
Échange.

5. Prier
(10 minutes)

Chacun dit en un mot avec quoi il
repart, puis l’équipe prie ensemble.

Père céleste, la foi que tu nous as
donnée en ton fils Jésus-Christ, notre

frère et la flamme de la charité
répandue dans nos cœurs par l'Esprit

Saint réveillent en nous la
bienheureuse espérance de

l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme en
cultivateurs assidus des semences de

l'Évangile qui féconderont l'humanité et
le monde, dans l'attente confiante des
cieux nouveaux et de la terre nouvelle,
lorsque les puissances du mal seront

vaincues ta gloire sera manifestée
pour toujours.

Que la grâce du Jubilé ravive en nous,
Pèlerins de l'Espérance, l'aspiration aux

biens célestes et répande sur le
monde entier la joie et la paix de notre

Rédempteur.
À toi, Dieu béni dans l'éternité la

louange et la gloire pour les siècles des
siècles. Amen. 
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19. « Je crois à la vie éternelle ». ~ L’espérance chrétienne trouve dans ces mots un pilier fondamental.
~ Nous avons la certitude que l’histoire de l’humanité, et celle de chacun, ne se dirige pas vers une
impasse ou un abîme obscur, mais qu’elle s’oriente vers la rencontre avec le Seigneur de gloire. ~
20. Jésus mort et ressuscité est le cœur de notre foi. ~ L’espérance chrétienne consiste précisément
en ceci : face à la mort, où tout semble finir, nous recevons la certitude que, grâce au Christ, par sa
grâce qui nous est communiquée dans le Baptême, « la vie n’est pas détruite, elle est transformée »
pour toujours. ~ Le Jubilé nous offrira l’occasion de redécouvrir, ~ le don de cette vie nouvelle reçue
dans le Baptême, capable de transfigurer le drame (de la mort). ~
21. Qu’adviendra-t-il donc de nous après la mort ? Avec Jésus ~ il y a la vie éternelle qui consiste dans
la pleine communion avec Dieu, dans la contemplation et la participation à son amour infini. ~ Nous
avons besoin d’un bonheur qui s’accomplisse définitivement dans ce qui nous épanouit, c’est-à-dire
dans l’amour, afin que nous puissions dire, dès maintenant : Je suis aimé, donc j’existe ; et j’existerai
toujours dans l’Amour qui ne déçoit pas et dont rien ni personne ne pourra jamais me séparer. ~
22. Une autre réalité liée à la vie éternelle est le jugement de Dieu. ~ Le jugement de Dieu, qui est
amour ~ ne pourra se fonder que sur l’amour. ~ (Il) doit être compris comme un rapport de vérité
avec Dieu-amour et avec soi-même. ~ On comprend la nécessité de prier pour ceux qui ont achevé
leur parcours terrestre, la solidarité dans l’intercession priante qui puise son efficacité dans la
communion des saints. ~ Ainsi, l’Indulgence jubilaire ~ est destinée de manière spéciale à ceux qui
nous ont précédés afin qu’ils obtiennent la pleine miséricorde.
23. L’indulgence ~ permet de découvrir à quel point la miséricorde de Dieu est illimitée. ~ Le
Sacrement de Pénitence nous assure que Dieu pardonne nos péchés. ~ La Réconciliation
sacramentelle n’est pas seulement une belle opportunité spirituelle, mais elle représente une étape
décisive, essentielle et indispensable sur le chemin de foi de chaque personne. ~
Il reste donc, dans notre humanité faible et attirée par le mal, des “effets résiduels du péché”. Ceux-ci
sont éliminés par l’indulgence, toujours par la grâce du Christ, qui est ~ « notre “indulgence” ». ~ Une
telle expérience de pardon ne peut qu’ouvrir le cœur et l’esprit à pardonner. ~ Le pardon permet de
changer l’avenir et de vivre différemment, sans rancune, sans ressentiment et sans vengeance. ~
25. ~ L’image de l’ancre évoque bien la stabilité et la sécurité que nous possédons au milieu des eaux
agitées de la vie si nous nous en remettons au Seigneur Jésus. Les tempêtes ne pourront jamais
l’emporter parce que nous sommes ancrés dans l’espérance de la grâce qui est capable de nous
faire vivre dans le Christ en triomphant du péché, de la peur et de la mort. Cette espérance, bien plus
grande que les satisfactions quotidiennes ~ nous pousse à marcher sans perdre de vue la grandeur
du but auquel nous sommes appelés, le Ciel. ~ Laissons-nous dès aujourd’hui attirer par l’espérance
et faisons en sorte qu’elle devienne contagieuse à travers nous, pour ceux qui la désirent. ~

~ : marque une césure dans le texte de la Bulle

Ci
nqu

ièm
e halte Ancrés dans l espérance

PARAGRAPHES 18 À 25
L’espérance a son pilier dans la foi en la vie éternelle. Celle-
ci est pleine de la miséricorde de Dieu, tant dans le
jugement, que dans le pardon donné et reçu, dans le
sacrement de pénitence. L’ancre est le symbole de notre
espérance en Jésus, qui triomphe du péché, de la peur et
de la mort.
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POUR MIEUX COMPRENDRE : CLÉS DE LECTURE

Seigneur de gloire : attribut du Dieu vivant et créateur. Le
mot hébreu kâbôd veut dire l’importance, le poids,
l’influence de quelqu’un dont la puissance agit
effectivement dans tout le vaste domaine où il règne.
C’est le rayonnement d’une force divine ou royale qui
s’impose objectivement et se traduit en actes. Dans le
Nouveau Testament, le mot gloire signifie souvent la
présence invisible mais dynamique de Jésus après
Pâques. Les croyants sont appelés à partager cette gloire.

La grâce : don gratuit de Dieu qui dans sa bienveillance
appelle l’homme à partager sa propre vie. Elle nous donne
de vivre en enfants de Dieu et se renouvelle par les
sacrements. 

L’indulgence : le sacrement de réconciliation donne le
pardon de Dieu pour nos péchés. Il demeure cependant
parfois de notre côté des attachements néfastes.
L’indulgence demandée à travers des démarches
particulières  nous donne la grâce d’être purifiés des
attaches.

Me laisser interpeller 

1. Qu’est-ce que la vie éternelle pour moi ? Qu’est-ce qui
nourrit ma foi en la résurrection ? Quelles sont mes
difficultés ?
2. Comment est-ce que je nourris la grâce reçue à mon
baptême ? 
3. Est-ce que j’arrive à voir le jugement comme « un
rapport de vérité avec Dieu-amour et avec soi-même
dans le mystère insondable de la miséricorde divine » ?
Pourquoi ? 
4. Quelle place est-ce que je donne à la prière pour les
défunts ?
5. Comment puis-je me préparer à recevoir le pardon ?
Est-ce que je vois le sacrement de réconciliation comme  
« étape décisive, essentielle et indispensable sur le chemin
de foi » ? 
6. « Une telle expérience de pardon ne peut qu’ouvrir le
cœur et l’esprit à pardonner. » Ai-je en moi un pardon à
donner, une démarche de réconciliation à faire à l’égard
d’un proche ?
7. « L’image de l’ancre évoque bien la stabilité et la
sécurité que nous possédons au milieu des eaux agitées
de la vie si nous nous en remettons au Seigneur Jésus. »  
Quels sont mes points d’ancrage ?

DÉROULÉ POUR L’ANIMATEUR
1. Se rassembler

(10 minutes)
Après un temps d’accueil

(présentations, nouvelles...),
prière à l’Esprit Saint.

2. Écouter
(10 minutes)

Lecture à haute voix de
l’introduction de la fiche 

puis de l’extrait
de la Bulle.

3. Comprendre, partager
(30 minutes)

Relecture personnelle de la Bulle et
des clés de lecture, stylo à la main.

Puis partage : 
qu’est-ce que j’ai appris ? 

qu’est-ce que j’ai découvert ?

4. Se laisser interpeller
(30 minutes)

Lecture à voix haute des questions. 
Temps de silence : chacun

approfondit une des questions.
Échange.

5. Prier
(10 minutes)

Chacun dit en un mot avec quoi il
repart, puis l’équipe prie ensemble.

Père céleste, la foi que tu nous as
donnée en ton fils Jésus-Christ,
notre frère et la flamme de la

charité répandue dans nos cœurs
par l'Esprit Saint réveillent en nous

la bienheureuse espérance de
l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme en
cultivateurs assidus des semences

de l'Évangile qui féconderont
l'humanité et le monde, dans
l'attente confiante des cieux

nouveaux et de la terre nouvelle,
lorsque les puissances du mal
seront vaincues ta gloire sera

manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé ravive en
nous, Pèlerins de l'Espérance,

l'aspiration aux biens célestes et
répande sur le monde entier la joie

et la paix de notre Rédempteur.
À toi, Dieu béni dans l'éternité la

louange et la gloire pour les siècles
des siècles. Amen. 16



Une Année sainte pour permettre
un moment de rencontre vivante et personnelle 
avec le Seigneur Jésus, “porte” du salut

Jésus disait à ses disciples :
« Amen, amen, je vous le dis : celui qui entre dans l’enclos des
brebis sans passer par la porte, mais qui escalade par un autre
endroit, celui-là est un voleur et un bandit. Celui qui entre par la
porte, c’est le pasteur, le berger des brebis. Le portier lui ouvre, et
les brebis écoutent sa voix. Ses brebis à lui, il les appelle chacune
par son nom, et il les fait sortir. [...]
Jésus employa cette image pour s’adresser à eux, mais eux ne
comprirent pas de quoi il leur parlait.
« Amen, amen, je vous le dis : Moi, je suis la porte des brebis. Tous
ceux qui sont venus avant moi sont des voleurs et des bandits ;
mais les brebis ne les ont pas écoutés. Moi, je suis la porte. Si
quelqu’un entre en passant par moi, il sera sauvé ; il pourra
entrer; il pourra sortir et trouver un pâturage. Le voleur ne vient
que pour voler, égorger, faire périr. Moi, je suis venu pour que les
brebis aient la vie, la vie en abondance. »

Texte extrait de la Bible de la Liturgie - AELF.

OUVRONS L’ÉVANGILE SELON JEAN (JN 10,1-3.6-10)

PISTE BIBLIQUE
Après « je suis le pain du ciel » (Jn 6,27) et « je suis la lumière du
monde » (Jn 8,12), Jésus fait une nouvelle révélation sur son
identité : « je suis la porte des brebis »... Une porte de ce nom
existait bel et bien à Jérusalem ! L’évangile de Jean la mentionne
justement au début de son écrit et ce clin d’œil n’est pas anodin :
« à Jérusalem, près de la porte des Brebis, il existe une piscine
qu’on appelle en hébreu Bethzatha. » (cf. 5,2). En effet, c’est près
de cette porte que Jésus rencontre un paralytique qui souffrait et
attendait sa guérison depuis 38 ans ! Par ce signe qu’il pose,
Jésus annonce déjà que celui qui écoute sa Parole et croit en lui  
« passe de la mort à la vie. » (5,24). À présent, plus que jamais, il
redit à ceux qui l’écoutent qu’il est lui-même ce passage menant
à la vie, et, à la vie en plénitude, en abondance, autrement dit : la
vie éternelle ! Cependant, pour devenir ce « passage », cette
porte, Jésus va en vivre un : la passion. Sa Pâque inaugure ce
passage où la mort est vaincue. Le terme « Pâque » en hébreu,
pessah, signifie d’ailleurs « passage ».

Pre
mie

r anc
rage

Si vous continuez la lecture de cet
enseignement dans l’évangile de Jean,
vous découvrirez que l’image de la porte  
est inséparable d’une autre image que
Jésus va employer dans le verset suivant :
« je suis le bon pasteur, le vrai berger, qui
donne sa vie pour ses brebis » (10,11). Ainsi,
Jésus est la porte pour les brebis (mais
aussi le berger) qui mène au pâturage
vivifiant, accomplissant cette belle prière
de tendresse : « Le Seigneur est mon
berger : je ne manque de rien... Il me
mène vers les eaux tranquilles et me fait
revivre... » (Ps 22). 

Voilà la première invitation que le pape François adresse aux
lecteurs de la Bulle du Jubilé ! Quel est le lien entre ces fameuses
portes jubilaires et Jésus ? Découvrons que Jésus lui-même se
désigne ainsi !

POUR L’ANIMATEUR
Préparation du lieu

disposer la Bible
au centre de la table

avec une ou plusieurs bougies.

DÉROULÉ
1. Se rassembler

(15 minutes)
Après un accueil

et un échange de nouvelles,
l’animateur distribue les

documents, puis il lit le titre et les
quelques lignes d’introduction.

Avant de passer à l’étape suivante,
il invite au silence afin de se mettre

en présence du Seigneur.

2. Écouter
(20 minutes)

Lecture de l’extrait
de l’évangile selon Jean

à haute voix.
Relecture personnelle,

stylo à la main.

Axe de lecture :
Dans l’évangile, je repère

l’expression mise en gras. 
J’en découvre son contexte. 

Qu’est-ce que je comprends ? 
Qu’est-ce qui m’interpelle ?

3. Comprendre
(20 minutes)

Partage en groupe.
Lecture de la piste biblique.

4. Savourer
(20 minutes)

Au verso, lire les extraits de la Bulle,
puis partager quelques réactions

avant de “se questionner” avec les
pistes de réflexion.

5. Prier
(15 minutes)
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Après avoir médité le texte
biblique, le retrouver dans le

texte de la Bulle pour découvrir
l’invitation du Jubilé 2025

SE QUESTIONNER
La porte matérialise une séparation entre deux
espaces. Elle permet d’entrer, mais aussi de sortir
d’une ville fortifiée. Elle permet de pénétrer dans
une maison. Jésus développe cette image de la
porte en pointant son utilité : l’utiliser permet de
passer ou de vivre un passage. Notons qu’il n’est
pas possible de passer la porte sans avoir, au
préalable, décidé de l’ouvrir. Il faut faire un choix :
« si quelqu’un entre en passant par moi, il sera
sauvé ; il pourra entrer ; il pourra sortir et trouver
un pâturage. » La liberté reste entière. Jésus n’est
pas seulement la porte, mais « la porte des
brebis » !  Choisir de passer par la porte me
demande de m’alléger et de renoncer.

Quel pas ou quel chemin est-ce que je peux
faire pour vivre cette rencontre vivante et
personnelle avec Jésus ?
De quoi dois-je m’alléger ou renoncer pour
passer par la porte qui mène au pâturage et
que Jésus m’ouvre grande et large ?
Quelle porte personnelle, fermée depuis
longtemps, est à ouvrir pour permettre la
rencontre avec des personnes que j’ai exclues
de ma vie ?

PRIER
Pour celles et ceux auxquels mes portes sont
fermées et avec lesquels les ponts sont
coupés...
Pour tous celles et ceux qui créent des portes
de passage aux détenus et prisonniers vers
un autre pâturage, une vie nouvelle...
Pour toutes les personnes qui ouvrent toutes
grandes les portes de l’accueil avec
générosité afin que l’espérance d’une vie
meilleure ne manque jamais à personne...

Notre Père...

Que cette Année Sainte soit pour tous un moment
de rencontre vivante et personnelle avec le
Seigneur Jésus, “porte” du salut (cf. Jn 10, 7.9). Il est
« notre espérance » (cf. 1 Tm 1, 1), Lui que l’Église a
pour mission d’annoncer toujours, partout et à
tous.

Le temps est venu d’un nouveau Jubilé au cours
duquel la Porte Sainte sera à nouveau grande
ouverte pour offrir l’expérience vivante de l’amour
de Dieu qui suscite dans le cœur l’espérance
certaine du salut dans le Christ. 

Fort de cette longue tradition et convaincu que
cette Année Jubilaire sera pour toute l’Église une
expérience intense de grâce et d’espérance, je
décide que la Porte Sainte de la Basilique Saint-
Pierre du Vatican sera ouverte le 24 décembre de
cette année 2024, marquant ainsi le début du
Jubilé ordinaire. Le dimanche suivant, le 29
décembre 2024, j’ouvrirai la Porte Sainte de ma
cathédrale Saint-Jean-de-Latran qui fêtera le
1700ème anniversaire de sa dédicace, le 9
novembre de cette même année. Puis, le 1er
janvier 2025, en la Solennité de Marie Mère de
Dieu, sera ouverte la Porte Sainte de la Basilique
papale Sainte-Marie-Majeure. Enfin, le dimanche 5
janvier, la porte sainte de la Basilique papale
Saint-Paul-hors-les-murs sera ouverte. Ces trois
dernières portes saintes seront fermées au plus
tard le dimanche 28 décembre de la même
année.
Le Jubilé ordinaire se terminera par la fermeture
de la Porte Sainte de la Basilique papale de Saint-
Pierre-du-Vatican, le 6 janvier 2026, Épiphanie du
Seigneur. Puisse la lumière de l’espérance
chrétienne atteindre chacun comme message de
l’amour de Dieu adressé à tous ! Puisse l’Église être
un témoin fidèle de cette annonce dans toutes les
parties du monde !

Pour offrir aux détenus un signe concret de
proximité, je désire ouvrir moi-même une Porte
sainte dans une prison afin qu’elle soit pour eux un
symbole qui invite à regarder l’avenir avec
espérance et un nouvel engagement de vie.

La communauté chrétienne doit toujours être
prête à défendre le droit des plus faibles. Qu’elle
ouvre toutes grandes les portes de l’accueil avec
générosité afin que l’espérance d’une vie meilleure
ne manque jamais à personne.

Extraits des paragraphes 1, 6, 10 et 13.

La prière du Jubilé 
Père céleste, la foi que tu nous as donnée en ton
fils Jésus-Christ, notre frère et la flamme de la
charité répandue dans nos cœurs par l'Esprit
Saint réveillent en nous la bienheureuse
espérance de l'avènement de ton Royaume.
Que ta grâce nous transforme en cultivateurs
assidus des semences de l'Évangile qui
féconderont l'humanité et le monde, dans
l'attente confiante des cieux nouveaux et de la
terre nouvelle, lorsque les puissances du mal
seront vaincues ta gloire sera manifestée pour
toujours.
Que la grâce du Jubilé ravive en nous, Pèlerins de
l'Espérance, l'aspiration aux biens célestes et
répande sur le monde entier la joie et la paix de
notre Rédempteur.
À toi, Dieu béni dans l'éternité la louange et la
gloire pour les siècles des siècles. Amen.

Illustration : La Porte Sainte de la Basilique papale Sainte Marie Majeure. 
Source :  https://www.basilicasantamariamaggiore.va18



Le Jubilé doit rappeler 
que ceux qui se font « artisans de paix »
pourront être « appelés fils de Dieu »

Voyant les foules, Jésus gravit la montagne. Il s’assit, et ses
disciples s’approchèrent de lui. Alors, ouvrant la bouche, il les
enseignait. Il disait : 
« Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des Cieux est à
eux. Heureux ceux qui pleurent, car ils seront consolés. Heureux les
doux, car ils recevront la terre en héritage. Heureux ceux qui ont
faim et soif de la justice, car ils seront rassasiés. Heureux les
miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde. Heureux les cœurs
purs, car ils verront Dieu. Heureux les artisans de paix, car ils
seront appelés fils de Dieu. Heureux ceux qui sont persécutés
pour la justice, car le royaume des Cieux est à eux. Heureux êtes-
vous si l’on vous insulte, si l’on vous persécute et si l’on dit
faussement toute sorte de mal contre vous, à cause de moi.
Réjouissez-vous, soyez dans l’allégresse, car votre récompense
est grande dans les cieux ! »

Texte extrait de la Bible de la Liturgie - AELF.

OUVRONS L’ÉVANGILE SELON MATTHIEU (MT 5,1-12A)
POUR L’ANIMATEUR

Préparation du lieu
disposer la Bible

au centre de la table
avec une ou plusieurs bougies.

DÉROULÉ
1. Se rassembler

(15 minutes)
Après un accueil

et un échange de nouvelles,
l’animateur distribue les

documents, puis il lit le titre et les
quelques lignes d’introduction.

Avant de passer à l’étape suivante,
il invite au silence afin de se mettre

en présence du Seigneur.

2. Écouter
(20 minutes)

Lecture de l’extrait
de l’évangile selon Matthieu

à haute voix.
Relecture personnelle,

stylo à la main.

Axe de lecture :
Dans l’évangile, je repère

l’expression mise en gras. 
J’en découvre son contexte. 

Qu’est-ce que je comprends ? 
Qu’est-ce qui m’interpelle ?

3. Comprendre
(20 minutes)

Partage en groupe.
Lecture de la piste biblique.

4. Savourer
(20 minutes)

Au verso, lire les extraits de la Bulle,
puis partager quelques réactions

avant de “se questionner” avec les
pistes de réflexion.

5. Prier
(15 minutes)

PISTE BIBLIQUE
Sur la montagne, Jésus invite les foules à prendre de la hauteur
avec son premier grand enseignement dans l’évangile de
Matthieu : “les béatitudes”. Neufs appels à la joie profonde ! C’est
la septième qui est reprise par la Bulle du Jubilé. Elle s’adresse
aux eirènopoios, littéralement “ceux qui
font/produisent/construisent la paix”. À ces artisans, une
promesse est faite, celle de la filiation divine. Quelle nouveauté !
Le sang et le rituel de la circoncision ne sont-ils donc plus les
seuls moyens ? Travailler avec ses mains et tout son être (de
manière artisanale) à la paix serait elle aussi une voie qui mène à
Dieu. Les béatitudes ne sont pas une série d’affirmations posées
dans le marbre. Elles sont des accroches, des appels à la marche,
des invitations à se mettre en route et au travail ! D’ailleurs, André
Chouraqui traduit ‘heureux’ par ‘en marche’, sous-entendu : ‘Tu es
bien parti, le Royaume peut s’approcher de toi.’*
Dans l’exhortation apostolique Gaudete et exultate, le Pape
François reprenait les béatitudes et disait à propos de celle-ci
qu’il « n’est pas facile de bâtir cette paix évangélique qui n’exclut
personne mais qui inclut également ceux qui sont un peu
étranges, les personnes difficiles et compliquées, ceux qui
réclament de l’attention, ceux qui sont différents, ceux qui sont
malmenés par la vie, ceux qui ont d’autres intérêts. C’est dur et
cela requiert une grande ouverture d’esprit et de cœur, parce
qu’il ne s’agit pas d’un consensus de bureau ou d’une paix
éphémère, pour une minorité heureuse ni d’un projet de
quelques-uns destiné à quelques-uns. Il ne s’agit pas non plus
d’ignorer ou de dissimuler les conflits, mais d’accepter de
supporter le conflit, de le résoudre et de le transformer en un
maillon d’un nouveau processus. Il s’agit d’être des artisans de
paix, parce que bâtir la paix est un art qui exige sérénité,
créativité, sensibilité et dextérité. » (§89) 

De
uxi

ème
 ancrage

Pour pouvoir être acteur de ce Jubilé et participer au rappel de
cette belle promesse d’espérance que partage la Bulle (§8), il est
nécessaire de la comprendre. Elle prend racine dans un
enseignement bien connu de Jésus...

* Marie-Noëlle THABUT, L’intelligence des Écritures, p. 78. 19



Après avoir médité le texte
biblique, le retrouver dans

le texte de la Bulle 
pour découvrir l’appel

 du Jubilé 2025

SE QUESTIONNER
La paix « est à la fois un don du ciel et le fruit d’un
engagement commun ». Cette pensée du pape François
nous dit que chacun de nous doit se sentir concerné par
la paix, et que chacun de nous peut contribuer à
l’édification d’un monde plus pacifique. La paix nécessite
un engagement déterminé de notre part à sa
construction, à partir de notre cœur et de nos rapports
avec autrui.

Suis-je prêt à m’engager pour bâtir la paix dans la
fraternité et la solidarité ?
Comment est-ce que j’encourage, j’initie des actions
en faveur de la paix ?
Comment est-ce que je participe concrètement à
l’édification, à la préservation de la paix, là où je suis ?
Dans ma famille, mon travail, ma communauté ?

PRIER
Heureux ceux qui travaillent pour la paix... 
La paix, Seigneur, aide-nous à l'établir en nous-mêmes
non pas comme un armistice ou un compromis, mais
comme une conquête sur nos faiblesses et nos
contradictions. Réconciliés avec nous-mêmes, nous irons
avec les autres, et nous lutterons de toutes nos forces
contre les privilèges, l'oppression, le désordre établi, car il
n'y a pas de paix sans justice. Il n'y en a pas non plus sans
amour, sans reconnaissance de l'autre, individu, classe
sociale, peuple ou race. Libérés de toute hargne,
incapable d'injures, fais de nous, Seigneur, des hommes
de la Réconciliation.

Gilbert Cesbron, Écoute Seigneur ma prière, le livre des prières, par
Jean-Pierre DUBOIS-DUMEE, Desclée de Brouwer, Lonrai, 1998, p. 291-296.

Notre Père...
La prière du Jubilé 
Père céleste, la foi que tu nous as donnée en ton fils
Jésus-Christ, notre frère et la flamme de la charité
répandue dans nos cœurs par l'Esprit Saint réveillent en
nous la bienheureuse espérance de l'avènement de ton
Royaume.
Que ta grâce nous transforme en cultivateurs assidus des
semences de l'Évangile qui féconderont l'humanité et le
monde, dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de
la terre nouvelle, lorsque les puissances du mal seront
vaincues ta gloire sera manifestée pour toujours.
Que la grâce du Jubilé ravive en nous, Pèlerins de
l'Espérance, l'aspiration aux biens célestes et répande sur
le monde entier la joie et la paix de notre Rédempteur.
À toi, Dieu béni dans l'éternité la louange et la gloire pour
les siècles des siècles. Amen. 

Il faut donc prêter attention à tout le bien
qui est présent dans le monde pour ne pas
tomber dans la tentation de se considérer
dépassé par le mal et par la violence. Mais
les signes des temps, qui renferment
l’aspiration du cœur humain, ayant besoin
de la présence salvifique de Dieu,
demandent à être transformés en signes
d’espérance.

Le premier signe d’espérance doit se
traduire par la paix pour le monde plongé,
une fois encore, dans la tragédie de la
guerre. Oublieuse des drames du passé,
l’humanité est soumise à une nouvelle et
difficile épreuve qui voit nombre de
populations opprimées par la brutalité de
la violence. Que ces peuples n’ont-ils pas
enduré ? Comment est-il possible que leur
appel désespéré à l’aide ne pousse pas les
responsables des nations à vouloir mettre
fin aux trop nombreux conflits régionaux,
conscients des conséquences qui peuvent
en découler au niveau mondial ? Est-ce
trop rêver que les armes se taisent et
cessent d’apporter mort et destruction ? Le
Jubilé doit rappeler que ceux qui se font
«artisans de paix» pourront être « appelés
fils de Dieu » (Mt 5, 9). L’exigence de la
paix interpelle tout le monde et impose de
poursuivre des projets concrets. La
diplomatie doit continuer à s’engager à
créer, avec courage et créativité, des
espaces de négociation visant à une paix
durable.

Regarder l’avenir avec espérance, c’est
aussi avoir une vision de la vie pleine
d’enthousiasme à transmettre. Nous
devons malheureusement constater avec
tristesse que, dans de nombreuses
situations, cette vision fait défaut. La
première conséquence est la perte du
désir de transmettre la vie.

Si nous voulons vraiment préparer la voie
à la paix dans le monde, engageons-nous
à remédier aux causes profondes des
injustices, apurons les dettes injustes et
insolvables et rassasions les affamés.

Extraits des paragraphes 7-9 et 16.

Intentions de prière à entrecouper d’un refrain : 
« Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils
de Dieu ».

Pour tous les bâtisseurs et les messagers de paix...
Pour tous les innocents à travers le monde qui
meurent à cause de l’absence de paix...
Pour que la paix féconde des semences dans nos
cœurs...
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Être des signes d espérance
« dans la mesure où vous l’avez fait à l’un de
ces plus petits de mes frères, c’est à moi que
vous l’avez fait »

[En ce temps-là, Jésus enseignait ses disciples] 
« Quand le Fils de l’homme viendra dans sa gloire, et tous les anges
avec lui, alors il siégera sur son trône de gloire. Toutes les nations
seront rassemblées devant lui ; il séparera les hommes les uns des
autres, comme le berger sépare les brebis des boucs  il placera les
brebis à sa droite, et les boucs à gauche. Alors le Roi dira à ceux qui
seront à sa droite : “Venez, les bénis de mon Père, recevez en héritage
le Royaume préparé pour vous depuis la fondation du monde. Car
j’avais faim, et vous m’avez donné à manger ; j’avais soif, et vous
m’avez donné à boire ; j’étais un étranger, et vous m’avez accueilli ;
j’étais nu, et vous m’avez habillé; j’étais malade, et vous m’avez visité ;
j’étais en prison, et vous êtes venus jusqu’à moi!” Alors les justes lui
répondront : “Seigneur, quand est-ce que nous t’avons vu… ? tu avais
donc faim, et nous t’avons nourri ? tu avais soif, et nous t’avons donné
à boire ? tu étais un étranger, et nous t’avons accueilli ? tu étais nu, et
nous t’avons habillé ? tu étais malade ou en prison… Quand sommes-
nous venus jusqu’à toi ?” Et le Roi leur répondra : “Amen, je vous le dis :
chaque fois que vous l’avez fait à l’un de ces plus petits de mes
frères, c’est à moi que vous l’avez fait.”

Texte extrait de la Bible de la Liturgie - AELF.

OUVRONS L’ÉVANGILE SELON MATTHIEU (MT 25,31-40)

PISTE BIBLIQUE

Tro
isiè

me 
ancrage

Jésus livre ici ses derniers enseignements dans l’évangile de
Matthieu. Ils sont d’un genre particulier, de style apocalyptique,
autrement dit ils lèvent le voile. Ils “dévoilent”. Tournés vers l’avenir,
ces textes invitent toujours à nous bousculer dans l’aujourd’hui, à
nous mettre sous tension, à nous reconvoquer dans le présent. Et les
actions évoquées dans le texte sont simples : donner à manger,
donner à boire, accueillir, habiller, visiter ou soigner... Cela s’adresse
plus particulièrement aux “petits” oubliés : les étrangers, les malades
et les prisonniers. Saviez-vous que le Jubilé ne peut se vivre sans eux?
En effet, rappelons que tous les cinquante ans, le son de la trompette,
le Yobel (d’où dérive le nom jubilé) proclamait le début d’une année
spéciale pour Israël. Elle était l’occasion de travailler à un
réajustement à un triple niveau de relation : avec Dieu, avec la
Création, avec son prochain (cf. Lv 25). Jésus nous invite à un
déplacement supplémentaire : voir dans l’exclu de la société (le
malade, l’étranger ou le prisonnier), la présence du Christ. Et pas
uniquement en temps de Jubilé, mais dans le quotidien des besoins
vitaux ! En Jésus, s’accomplit l’espérance jubilaire d’Israël lorsqu’il cite
le prophète Isaïe au début de sa mission : « L'Esprit du Seigneur est
au-dessus de moi ; c’est pourquoi il m'a consacré par l’onction et
m’a envoyé porter aux pauvres l'annonce heureuse, à proclamer aux
prisonniers la libération et aux aveugles la vue ; à remettre en liberté
les opprimés, à proclamer l'année de grâce du Seigneur. » (Lc 4,18-19;
cf. Is 61,1-2). En méditant l’enseignement de Jésus, nous pourrions
nous poser la question : finalement, qui est “signe d’espérance”
pour l’autre ? 

Cet appel à être signes d’espérance se trouve au cœur de la
Bulle du Jubilé, où nous sommes interpellés à considérer tous les
petits qui nous entourent. 

POUR L’ANIMATEUR

Préparation du lieu
disposer la Bible

au centre de la table
avec une ou plusieurs bougies.

DÉROULÉ
1. Se rassembler

(15 minutes)
Après un accueil

et un échange de nouvelles,
l’animateur distribue les

documents, puis il lit le titre et les
quelques lignes d’introduction.

Avant de passer à l’étape suivante,
il invite au silence afin de se mettre

en présence du Seigneur.

2. Écouter
(20 minutes)

Lecture de l’extrait
de l’évangile selon Matthieu

à haute voix.
Relecture personnelle,

stylo à la main.

Axe de lecture :
Dans l’évangile, je repère

l’expression mise en gras. 
J’en découvre son contexte. 

Qu’est-ce que je comprends ? 
Qu’est-ce qui m’interpelle ?

3. Comprendre
(20 minutes)

Partage en groupe.
Lecture de la piste biblique.

4. Savourer
(20 minutes)

Au verso, lire les extraits de la Bulle,
puis partager quelques réactions

avant de “se questionner” avec les
pistes de réflexion.

5. Prier
(15 minutes)
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SE QUESTIONNER
La Bulle du Jubilé relève des situations de
détresse dans notre monde : les détenus, les
malades et les migrants. Le pape souhaite que
cette Année Jubilaire permette de mettre ces
“petits” au centre de toutes nos attentions. Que
les prisonniers et prisonnières, même dans leurs
conditions de détention, soient considérés
comme des hommes et des femmes
respectables et dignes d’affection. Que les
malades dans leur maladie/handicap puissent
s’appuyer sur des proches qui prennent du
temps avec eux. Que les migrants soient avant
tout regardés comme des hommes et des
femmes ayant tout abandonné et dignes de
reconstruire un avenir meilleur.

C’est quelquefois difficile de faire seul (e) le
premier pas, avoir une parole… Ai-je le
souvenir d’un moment où l’Esprit Saint a pris
l’initiative et m’a poussé(e) littéralement
pour être proche de ces « petits » dont parle
l’Évangile et la Bulle du pape ?
Comment est-ce que je vais durant cette
année bousculer mes codes ? Ma façon de
voir, ma manière de vivre, mes certitudes,
mes a priori... ?

PRIER
Prions pour les personnes qui ont tout quitté
pour trouver une terre d’accueil et d’avenir …
Prions pour les malades, pour qu’ils puissent
trouver des personnes qui soient auprès
d’eux, pour les écouter et les soutenir…
Prions pour les détenus, que les personnes
qui les visitent leur disent qu’ils sont des
personnes respectables...

Notre Père...

Au cours de l’Année Jubilaire, nous serons appelés à
être des signes tangibles d’espérance pour de
nombreux frères et sœurs qui vivent dans des
conditions de détresse. 
Je pense aux détenus qui, privés de liberté,
éprouvent chaque jour, en plus de la dureté de la
réclusion, le vide affectif, les restrictions imposées et,
dans de nombreux cas, le manque de respect. 
Des signes d’espérance devront être offerts aux
malades, qu’ils soient à la maison ou à l’hôpital.
Leurs souffrances doivent pouvoir trouver un
soulagement dans la proximité de personnes qui les
visitent et dans l’affection qu’ils reçoivent. Les
œuvres de miséricorde sont aussi des œuvres
d’espérance qui réveillent dans les cœurs des
sentiments de gratitude. Et que la gratitude atteigne
tous les professionnels de la santé qui, dans des
conditions souvent difficiles, exercent leur mission
avec un soin attentif pour les personnes malades et
les plus fragiles. Qu’il y ait une attention inclusive
envers ceux qui, se trouvant dans des conditions de
vie particulièrement pénibles, font l’expérience de
leur faiblesse, en particulier s’ils souffrent de
pathologies ou de handicaps limitant grandement
leur autonomie personnelle. Le soin envers eux est
un hymne à la dignité humaine, un chant
d’espérance qui appelle l’agir harmonieux de toute
la société.
Il devra y avoir des signes d’espérance à l’égard des
migrants qui abandonnent leur terre à la recherche
d’une vie meilleure pour eux-mêmes et pour leurs
familles. Que leurs attentes ne soient pas réduites à
néant par des préjugés et des fermetures ; que
l’accueil, qui ouvre les bras à chacun en raison de
sa dignité, s’accompagne d’un engagement à ce
que personne ne soit privé du droit de construire un
avenir meilleur. De nombreuses personnes exilées,
déplacées et réfugiées sont obligées de fuir en
raison d’événements internationaux controversés
pour éviter les guerres, les violences et les
discriminations. La sécurité ainsi que l’accès au
travail et à l’instruction doivent leur être garantis,
éléments nécessaires à leur insertion dans leur
nouveau contexte social.
La communauté chrétienne doit toujours être prête
à défendre le droit des plus faibles. Qu’elle ouvre
toutes grandes les portes de l’accueil avec
générosité afin que l’espérance d’une vie meilleure
ne manque jamais à personne. Que résonne dans
les cœurs la Parole du Seigneur qui a dit dans la
grande parabole du jugement dernier : « J’étais un
étranger, et vous m’avez accueilli », car « dans la
mesure où vous l’avez fait à l’un de ces plus petits
de mes frères, c’est à moi que vous l’avez fait.  »
(Mt 25,35.40)

Extraits des paragraphes 10, 11 et 13

La prière du Jubilé
Père céleste, la foi que tu nous as donnée en
ton fils Jésus-Christ, notre frère et la flamme de
la charité répandue dans nos cœurs par l'Esprit
Saint réveillent en nous la bienheureuse
espérance de l'avènement de ton Royaume.
Que ta grâce nous transforme en cultivateurs
assidus des semences de l'Évangile qui
féconderont l'humanité et le monde, dans
l'attente confiante des cieux nouveaux et de la
terre nouvelle, lorsque les puissances du mal
seront vaincues ta gloire sera manifestée pour
toujours.
Que la grâce du Jubilé ravive en nous, Pèlerins
de l'Espérance, l'aspiration aux biens célestes et
répande sur le monde entier la joie et la paix de
notre Rédempteur.
À toi, Dieu béni dans l'éternité la louange et la
gloire pour les siècles des siècles. Amen. 22

Après avoir médité le texte biblique,
le retrouver dans le texte de la Bulle 

pour découvrir l’appel
 du Jubilé 2025



Un Jubilé pour veiller à l’unité
« Que tous soient un, comme toi, Père, 
tu es en moi, et moi en toi...”

Lors de son dernier repas, Jésus pria son Père ainsi : 
« Désormais, je ne suis plus dans le monde ; eux, ils sont dans le
monde, et moi, je viens vers toi. Père saint, garde-les unis dans
ton nom, le nom que tu m’as donné, pour qu’ils soient un, comme
nous-mêmes. Quand j’étais avec eux, je les gardais unis dans ton
nom, le nom que tu m’as donné. J’ai veillé sur eux, et aucun ne
s’est perdu, sauf celui qui s’en va à sa perte de sorte que l’Écriture
soit accomplie. [...] 
Que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et moi en toi.
Qu’ils soient un en nous, eux aussi, pour que le monde croie que
tu m’as envoyé. Et moi, je leur ai donné la gloire que tu m’as
donnée, pour qu’ils soient un comme nous sommes UN : moi en
eux, et toi en moi. Qu’ils deviennent ainsi parfaitement un, afin
que le monde sache que tu m’as envoyé, et que tu les as aimés
comme tu m’as aimé. »

Texte extrait de la Bible de la Liturgie - AELF.

OUVRONS L’ÉVANGILE SELON JEAN (JN 17,11-12.21-23)

PISTE BIBLIQUE

Qu
atr

ièm
e ancrage

2025 est une année où plusieurs anniversaires se croisent, dont
celui du 1700e anniversaire du premier concile œcuménique. Une
double raison de stimuler notre vigilance à la communion et
l’unité !

Dans l’évangile de Jean, la nuit qui précède l’arrestation de Jésus
est particulièrement longue. En effet, la première partie de l’évangile
(1-12) s’étale sur presque trois années où sont racontées les paroles
et les gestes extraordinaires de Jésus. La deuxième section de
l’évangile (13-20) se concentre sur très peu de jours, et les chapitres
13 à 17 sur quelques heures. Par ce zoom, le temps est comme arrêté
autour de ce dernier et long repas de Jésus avec ses disciples qui se
termine de manière singulière lorsque Jésus lève les yeux au ciel et
prie le Père. Il est fréquent de voir Jésus prier dans les évangiles,
mais il est rare que le contenu de sa prière nous soit livré. C’est le
cas en Jn 17, un long chapitre où seul Jésus a la parole. Nous venons
d’en découvrir un petit extrait où le sujet central est la question de
l’unité. 
Jésus commence par confier cette unité à son Père. Chaque
mention de cette unité est accompagnée de l’adverbe “kathôs”
(comme) pour renvoyer au modèle de la communion, celui du Père
avec son Fils. Le départ de Jésus va avoir des conséquences sur
cette unité. Elle sera alors de la responsabilité de chacun : la veille
de l’unité incombera à chaque disciple et à la communauté. Elle
n’est pas accessoire au message de l’Évangile, mais elle est un
signe vivant participant au témoignage du Christ. 
Cette prière de demande s’adresse au Père, mais aussi à chaque
lecteur de ces lignes, à chaque chrétien : “Qu’ils deviennent ainsi
parfaitement un...” Derrière le terme “parfaitement” se cache le
verbe teleioô, que l’on pourrait traduire plus justement par “mener à
son accomplissement” ou “amener à son achèvement, à son but”.
C’est un travail continuel et profond que chaque communauté ne
peut mener qu’en méditant le chemin de Jésus qui, ce soir-là en
priant son Père, est en train d’accomplir sa volonté, un amour qui ne
fait qu’un...

POUR L’ANIMATEUR

Préparation du lieu
disposer la Bible

au centre de la table
avec une ou plusieurs bougies.

DÉROULÉ
1. Se rassembler

(15 minutes)
Après un accueil

et un échange de nouvelles,
l’animateur distribue les

documents, puis il lit le titre et les
quelques lignes d’introduction.

Avant de passer à l’étape suivante,
il invite au silence afin de se mettre

en présence du Seigneur.

2. Écouter
(20 minutes)

Lecture de l’extrait
de l’évangile selon Jean

à haute voix.
Relecture personnelle,

stylo à la main.

Axe de lecture :
Dans l’évangile, je repère

l’expression mise en gras. 
J’en découvre son contexte. 

Qu’est-ce que je comprends ? 
Qu’est-ce qui m’interpelle ?

3. Comprendre
(20 minutes)

Partage en groupe.
Lecture de la piste biblique.

4. Savourer
(20 minutes)

Au verso, lire les extraits de la Bulle,
puis partager quelques réactions

avant de “se questionner” avec les
pistes de réflexion.

5. Prier
(15 minutes)
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SE QUESTIONNER

PRIER

Un anniversaire très important pour tous les chrétiens
tombera au cours du prochain Jubilé. En effet, cela fera
1700 ans que le premier grand Concile œcuménique, le
Concile de Nicée, a été célébré. Il convient de rappeler
que, depuis les temps apostoliques, les pasteurs se
sont à plusieurs reprises réunis en assemblée pour
traiter de questions doctrinales et disciplinaires. Dans
les premiers siècles de la foi, les synodes se sont
multipliés tant en Orient qu’en Occident, montrant
l’importance de préserver l’unité du Peuple de Dieu et
la fidélité à l’annonce de l’Évangile. L’Année Jubilaire
pourrait être une occasion importante pour concrétiser
cette forme synodale que la communauté chrétienne
perçoit aujourd’hui comme une expression de plus en
plus nécessaire pour mieux répondre à l’urgence de
l’évangélisation : tous les baptisés, chacun avec son
charisme et son ministère, coresponsables pour que de
multiples signes d’espérance témoignent de la
présence de Dieu dans le monde.
Le Concile de Nicée avait pour mission de préserver
l’unité gravement menacée par la négation de la
divinité de Jésus-Christ et de son égalité avec le Père.
Environ trois cents évêques étaient présents, réunis
dans le palais impérial, convoqués par l’empereur
Constantin, le 20 mai 325. Après divers débats, ils se
sont tous reconnus, par la grâce de l’Esprit, dans le
Symbole de la foi que nous professons encore
aujourd’hui dans la célébration eucharistique
dominicale. Les pères du Concile ont voulu commencer
ce Symbole en utilisant pour la première fois
l’expression “Nous croyons”, pour témoigner que dans
ce “Nous”, toutes les Églises étaient en communion, et
que tous les chrétiens professaient la même foi.
Le Concile de Nicée est une pierre milliaire dans
l’histoire de l’Église. Son anniversaire invite les chrétiens
à s’unir dans la louange et l’action de grâce à la Sainte
Trinité et en particulier à Jésus-Christ, le Fils de Dieu,
“consubstantiel au Père”, qui nous a révélé ce mystère
d’amour. Mais Nicée représente aussi une invitation à
toutes les Églises et communautés ecclésiales à
poursuivre le chemin vers l’unité visible, à ne pas se
lasser de chercher les formes adéquates pour
répondre pleinement à la prière de Jésus : « Que tous
soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et moi en toi.
Qu’ils soient un en nous, eux aussi, pour que le monde
croie que tu m’as envoyé » (Jn 17,21).
Le Concile de Nicée a également discuté de la date de
Pâques. À ce sujet, il y a encore aujourd’hui des
positions divergentes qui empêchent de célébrer le
même jour l’événement fondateur de la foi. Par un
concours de circonstances providentiel, cela aura
précisément lieu en 2025. Cela doit être un appel à
tous les chrétiens d’Orient et d’Occident pour qu’ils
fassent un pas décisif vers l’unité autour d’une date
commune de Pâques.

Extraits du paragraphe 17

Le pape dans le texte ci-contre souligne
l’importance du grand concile œcuménique
de Nicée, qui a su préserver l’unité du Peuple
de Dieu et la fidélité à l’annonce de
l’Évangile. Cet anniversaire de 1700 ans du
concile est l’occasion de tendre davantage
vers l’unité visible des Églises, tant
demandée par Jésus dans sa prière à son
Père (Jn 17,21). Par ailleurs, Nicée a permis de
formuler le Symbole de la foi (le CREDO).

Les mots pour dire sa foi ne sont pas
anodins. Qu’est-ce qui est compliqué
pour moi ? Incompris ou que je devrais
travailler ?
Comment est-ce que je travaille et/ou je
veille à l’unité dans ma communauté ? 

Seigneur Jésus, qui a prié pour que tous
soient un, nous te prions pour l’unité des
chrétiens, telle que tu la veux, par les moyens
que tu veux. Que ton Esprit nous donne
d’éprouver la souffrance de la séparation, de
voir notre péché, et d’espérer au-delà de
toute espérance. Amen.

(composée par des membres de la Communauté du
Chemin Neuf à partir de la prière de l’Abbé Couturier)

Notre Père...

La prière du Jubilé 
Père céleste, la foi que tu nous as donnée en
ton fils Jésus-Christ, notre frère et la flamme
de la charité répandue dans nos cœurs par
l'Esprit Saint réveillent en nous la
bienheureuse espérance de l'avènement de
ton Royaume.
Que ta grâce nous transforme en
cultivateurs assidus des semences de
l'Évangile qui féconderont l'humanité et le
monde, dans l'attente confiante des cieux
nouveaux et de la terre nouvelle, lorsque les
puissances du mal seront vaincues ta gloire
sera manifestée pour toujours.
Que la grâce du Jubilé ravive en nous,
Pèlerins de l'Espérance, l'aspiration aux biens
célestes et répande sur le monde entier la
joie et la paix de notre Rédempteur.
À toi, Dieu béni dans l'éternité la louange et
la gloire pour les siècles des siècles. Amen. 

Intentions de prière à entrecouper d’un
refrain : 

Pour tous les responsables des Églises
chrétiennes, qu’ils entretiennent sans
relâche la lampe de l’unité allumée...
Pour notre diocèse et chacune de ses
communautés, qu’ils soient un
témoignage vivant de la communion
pour tous... 

Après avoir médité le texte biblique, 
le retrouver dans le texte de la Bulle 

pour découvrir l’appel  du Jubilé 2025
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L’espérance trouve dans 
la Mère de Dieu son plus grand témoin

Il y avait à Jérusalem un homme appelé Syméon. C’était un homme
juste et religieux, qui attendait la Consolation d’Israël, et l’Esprit Saint
était sur lui. Il avait reçu de l’Esprit Saint l’annonce qu’il ne verrait pas
la mort avant d’avoir vu le Christ, le Messie du Seigneur. Sous l’action
de l’Esprit, Syméon vint au Temple. Au moment où les parents
présentaient l’enfant Jésus pour se conformer au rite de la Loi qui le
concernait, Syméon reçut l’enfant dans ses bras, et il bénit Dieu en
disant :

« Maintenant, ô Maître souverain, 
tu peux laisser ton serviteur s’en aller en paix, selon ta parole. 

Car mes yeux ont vu le salut 
que tu préparais à la face des peuples : 

lumière qui se révèle aux nations 
et donne gloire à ton peuple Israël. »

Le père et la mère de l’enfant s’étonnaient de ce qui était dit de lui.
Syméon les bénit, puis il dit à Marie sa mère : « Voici que cet enfant
provoquera la chute et le relèvement de beaucoup en Israël. Il sera
un signe de contradiction – et toi, ton âme sera traversée d’un
glaive – : ainsi seront dévoilées les pensées qui viennent du cœur
d’un grand nombre. »

Texte extrait de la Bible de la Liturgie - AELF.

OUVRONS L’ÉVANGILE SELON LUC (LC 2,25-35)

PISTE BIBLIQUE

Cin
quiè

me 
ancrage

L’évangile selon Luc est l’écrit qui fait la plus grande place à Marie.
Nous la découvrons d’abord comme une jeune fille vierge du village
de Nazareth (1,26-27). Et dans ce quotidien si banal, Dieu va «entrer».
Le récit de l’évangile, d’habitude avare en détails sur les sentiments
et les émotions, nous apprend que Marie est d’abord « bouleversée »
(1,29), puis elle se questionne et entre en réflexion, puis enfin elle
accepte et s’abandonne au projet de Dieu : « Voici la servante du
Seigneur ; que tout m’advienne selon ta parole. » (1,38). Plus loin
dans l’évangile, nous retrouvons Marie sur la route. Avec
«empressement», elle se rend chez sa cousine Élisabeth. Quand
nous marchons, nous pensons ; ainsi, c’est à son arrivée chez sa
cousine que Marie laisse éclater sa joie dans la prière appelée
aujourd’hui Magnificat. Tout son être jubile, aussi bien son âme qui
est dans l’exaltation, que son esprit qui est dans l’exultation ! 
Puis le lecteur retrouve Marie au moment de la naissance de Jésus.
Contrairement aux épisodes précédents, Marie ne dit plus un mot,
elle fait mémoire des évènements dans son cœur (2,19). Elle passe
narrativement à l’arrière-plan, celui de la présence vigilante.
Quelques jours plus tard (dans le récit), lors de la présentation de
Jésus au Temple, elle est là. Elle est témoin de la reconnaissance de
son fils comme le Messie par les veilleurs que sont Syméon, puis
Anne. Les paroles prononcées par Syméon au sujet de l’enfant
étonneront Marie et Joseph (2,33). Enfin, dans une bénédiction,
Syméon évoque l’horizon pascal du destin de Jésus. Marie, sa mère,
apprend alors qu’elle le partagera : elle  est déjà la première témoin
de l’Espérance...

POUR L’ANIMATEUR

Préparation du lieu
disposer la Bible

au centre de la table
avec une ou plusieurs bougies.

DÉROULÉ
1. Se rassembler

(15 minutes)
Après un accueil

et un échange de nouvelles,
l’animateur distribue les

documents, puis il lit le titre et les
quelques lignes d’introduction.

Avant de passer à l’étape suivante,
il invite au silence afin de se mettre

en présence du Seigneur.

2. Écouter
(20 minutes)

Lecture de l’extrait
de l’évangile selon Luc

à haute voix.
Relecture personnelle,

stylo à la main.

Axe de lecture :
Dans l’évangile, je repère

l’expression mise en gras. 
J’en découvre son contexte. 

Qu’est-ce que je comprends ? 
Qu’est-ce qui m’interpelle ?

3. Comprendre
(20 minutes)

Partage en groupe.
Lecture de la piste biblique.

4. Savourer
(20 minutes)

Au verso, lire les extraits de la Bulle,
puis partager quelques réactions

avant de “se questionner” avec les
pistes de réflexion.

5. Prier
(15 minutes)

Être pèlerin d’espérance n’est pas facile au cœur d’une tempête.
Qui mieux que la mère de Jésus peut nous comprendre ? La Bulle
du Jubilé rappelle les dures paroles que Syméon a adressées à
Marie...
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PRIER

Seigneur, 
dépose en moi chaque jour la graine de
l’espérance qui me fait discerner dans les
événements les signes du monde à venir. 
Dépose en moi chaque jour la graine de l’amour
qui me fait travailler avec persévérance pour
que ta joie soit distribuée sans compter. 
Dépose en moi chaque jour la graine de la foi
qui fait reculer les peurs et les ténèbres, qui
illumine et éclaire ma vie. 
Merci pour ces graines, petites et fragiles et
quand survient la tempête, donne-moi de les
protéger et de résister pour qu’un jour elles
portent des fruits.

Communauté de Caulmon

SE QUESTIONNER
Il est bien difficile quelquefois de s’ancrer, de
s’arrimer à notre foi quand le deuil, la maladie, le
désespoir nous frappent. Marie est bien un
exemple pour chacun d’entre nous. Marie a été
“La première en chemin” comme le dit le chant
mais elle est aussi toujours sur le chemin avec
nous, à côté de nous, dans les épreuves de notre
vie, et intercède pour nous dans nos prières
auprès de son Fils. 

Reprendre le cantique de
Syméon dans l’évangile (au
recto). 

Le psalmodier ou l’écouter (sur Youtube
“Cantique de Syméon - Emmanuel”).

L’espérance trouve dans la Mère de Dieu son plus
grand témoin. En elle, nous voyons que l’espérance
n’est pas un optimisme vain, mais un don de la
grâce dans le réalisme de la vie. Comme toute
maman, chaque fois qu’elle regardait son Fils, elle
pensait à son avenir, et certainement dans son
cœur restaient gravées les paroles que Siméon lui
avait adressées dans le temple : « Voici que cet
enfant provoquera la chute et le relèvement de
beaucoup en Israël. Il sera un signe de
contradiction et toi, ton âme sera traversée d’un
glaive» (Lc 2, 34-35). Et au pied de la croix, alors
qu’elle voit Jésus innocent souffrir et mourir, bien
que traversée d’une immense souffrance elle répète
son “oui”, sans perdre ni l’espérance ni la confiance
dans le Seigneur. Elle collaborait de cette façon,
pour nous, à l’accomplissement de ce que son Fils
avait dit, en annonçant « qu’il fallait que le Fils de
l’homme souffre beaucoup, qu’il soit rejeté par les
anciens, les grands prêtres et les scribes, qu’il soit
tué, et que, trois jours après, il ressuscite » (Mc 8, 31).
Et dans le tourment de cette douleur offerte par
amour, elle devenait notre Mère, la Mère de
l’espérance. Ce n’est pas un hasard si la piété
populaire continue à invoquer la Sainte Vierge
comme Stella Maris, un titre qui exprime l’espérance
sûre que, dans les vicissitudes orageuses de la vie,
la Mère de Dieu vient à notre aide, nous soutient et
nous invite à avoir confiance et à continuer
d’espérer.
À ce propos, j’aime à rappeler que le Sanctuaire de
Notre-Dame de Guadalupe, à Mexico, s’apprête à
célébrer, en 2031, le 500 ème anniversaire de la
première apparition de la Vierge. Par l’intermédiaire
du jeune Juan Diego, la Mère de Dieu faisait parvenir
un message d’espérance révolutionnaire qu’elle
répète encore aujourd’hui à tous les pèlerins et aux
fidèles : «Ne suis-je pas ici, moi qui suis ta mère ? »
Un message similaire est imprimé dans les cœurs
de nombre de sanctuaires mariaux à travers le
monde, destinations d’innombrables pèlerins qui
confient à la Mère de Dieu leurs inquiétudes, leurs
peines et leurs espérances. En cette Année Jubilaire,
les sanctuaires doivent être des lieux saints pour
l’accueil, et des espaces privilégiés pour susciter
l’espérance. J’invite les pèlerins qui viendront à
Rome à s’arrêter pour prier dans les Sanctuaires
mariaux de la ville, pour vénérer la Vierge Marie et
invoquer sa protection. Je suis sûr que tous, en
particulier ceux qui souffrent et sont affligés,
pourront faire l’expérience de la proximité de la plus
affectueuse des mamans qui n’abandonne jamais
ses enfants, elle qui est pour le saint Peuple de Dieu
« un signe d’espérance assurée et de consolation ».

Extraits du paragraphe 24

Comment puis-je simplement m’arrimer à la
Vierge Marie, témoin de l’espérance ? Ai-je un
témoignage à partager ? Une demande à
formuler ? 

La prière du Jubilé 
Père céleste, la foi que tu nous as donnée en ton
fils Jésus-Christ, notre frère et la flamme de la
charité répandue dans nos cœurs par l'Esprit
Saint réveillent en nous la bienheureuse
espérance de l'avènement de ton Royaume. 
Que ta grâce nous transforme en cultivateurs
assidus des semences de l'Évangile qui
féconderont l'humanité et le monde, dans
l'attente confiante des cieux nouveaux et de la
terre nouvelle, lorsque les puissances du mal
seront vaincues ta gloire sera manifestée pour
toujours. 
Que la grâce du Jubilé ravive en nous, Pèlerins
de l'Espérance, l'aspiration aux biens célestes et
répande sur le monde entier la joie et la paix de
notre Rédempteur. 
À toi, Dieu béni dans l'éternité la louange et la
gloire pour les siècles des siècles. Amen. 

Après avoir médité le texte
biblique,  le retrouver dans le texte

de la Bulle  pour découvrir 
l’invitation du Jubilé 2025

Prendre un instant de silence...
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QU’EST-CE QU’UNE ANNÉE SAINTE ?

Note pour les animateurs
Une Année Sainte (ou Jubilé) est une occasion pour les
chrétiens d’approfondir leur foi et de témoigner de l’amour
de Dieu pour tous les hommes. Le sens spirituel de l’Année
Sainte s’enracine dans le Jubilé juif qui permettait à chacun
de regagner sa famille, de rentrer en possession de ses terres
et aux esclaves de retrouver la liberté. Aujourd’hui, l’Année
Sainte consiste dans un pardon généralisé, une indulgence
ouverte à tous et dans la possibilité de renouer le lien avec
Dieu et le prochain à condition de respecter les modalités
stipulées dans la bulle d’indiction du pape. 

Les trois signes d’une Année Sainte
Une Année Sainte débute par l’ouverture de la Porte
Sainte, une des portes de la basilique Saint-Pierre de
Rome. Cette porte est ouverte à cette seule occasion, elle
est murée les autres années. Quatre basiliques romaines
ont une Porte Sainte : Saint-Pierre, Saint-Jean de Latran,
Saint-Paul hors les murs et Sainte-Marie Majeure. Les
Portes Saintes de ces trois dernières basiliques sont
ouvertes après l’ouverture de celle de la basilique Saint-
Pierre. Le rite d’ouverture de la Porte Sainte est le symbole
du parcours vers le salut offert aux fidèles : franchir la
Porte Sainte fait réfléchir au passage du péché à la grâce.

1.

Vivre un pèlerinage c’est se mettre en route. Le pèlerinage
évoque aussi le cheminement du chrétien, avec le soutien
de la grâce de Dieu, sur la voie qui le conduit au salut.

2.

L'indulgence, qui implique une vraie conversion, est le
signe du don total de la miséricorde et de l'amour de Dieu
qui sont répandus dans le monde par le ministère de
l'Église.

3.

D’après La Croix - https://urls.fr/jVDHLJ

Jub
ile

z, c
riez de joie

DURÉE : 1H 

Cette proposition pourra être vécue
durant une rencontre de catéchèse

ou en famille.

POUR L’ANIMATEUR

Matériel nécessaire
 Crayons et/ou surligneurs 
 Annexe 1 : à imprimer en 

1 seul (ou 2) exemplaire(s), 
en A3 et en couleur

 Annexe 2 : un document  
par enfant / adolescent

DÉROULEMENT

PREMIÈRE PARTIE : 
ÊTRE DANS LA JOIE
(D’après - en partie :

https://urls.fr/J6qbpo)

1. S’installer, se saluer… 
s’accueillir !
(5 minutes)

2. Vivre des moments de joie…
(20 minutes)

Variante pour les enfants
 

Leur demander s’ils peuvent
donner des exemples
d’événements spéciaux, heureux,
vécus en famille, avec leurs
amis, durant leurs loisirs ou à
l’école (anniversaire, fête en
famille, match remporté ou
compétition assurée avec brio…)

Leur demander quels sentiments
ils ont ressenti à ce moment-là
(joie, fierté…) et ce qui leur a fait
plaisir (avoir gagné, fêter avec
des amis, encouragements et
félicitations reçus de la part des
adultes…). 27

QU’EST-CE QU’UN JUBILÉ ? 

Ci-dessous, une ressource pour en parler aux enfants ou
aux adolescents : 
Expliquer que tous les 25 ans, l'Église catholique organise une
célébration spéciale appelée « année jubilaire » et que 2025
est une telle année. Le but d'une année jubilaire est d'avoir un
temps de remise à zéro où la terre et les gens se reposent et
où nous nous concentrons sur nos relations avec les autres et
avec Dieu. C’est un moment de fête, de joie pour l’ensemble
des baptisés ! En cette année jubilaire 2025, nous sommes
invités à faire mémoire des merveilles que le Seigneur a fait
pour nous durant ce premier quart du XXIe siècle et à rendre
grâce pour tout cela.

Pour aller plus loin avec des adolescents :
https://jeunescathoslyon.fr/evenement/jubile-2025-
adolescents-pelerins-desperance/

Comprendre le Jubilé

https://urls.fr/jVDHLJ
https://jeunescathoslyon.fr/evenement/jubile-2025-adolescents-pelerins-desperance/
https://jeunescathoslyon.fr/evenement/jubile-2025-adolescents-pelerins-desperance/


               UN LOGO POUR ENTRER DANS LE JUBILÉ 

Le logo représente quatre figures stylisées pour indiquer
l’humanité venant des quatre angles de la terre. Elles sont
rattachées l’une à l’autre, pour indiquer la solidarité et la
fraternité que les peuples ont en commun. La première en
tête est agrippée à la croix. C’est le signe non seulement de
la foi qu’elle embrasse, mais aussi de l’espérance qui ne peut
jamais être abandonnée parce que nous en avons toujours
besoin et surtout dans les moments de grande nécessité. Il
est important d’observer les ondes qui sont en-dessous et
qui sont en mouvement pour indiquer que le pèlerinage de la
vie ne se réalise pas toujours dans des eaux tranquilles. Très
souvent les vicissitudes personnelles et les évènements du
monde imposent avec intensité le recours à l’espérance.
C’est pour cela qu’il faut observer la partie inférieure de la
croix qui s’allonge en se transformant en une ancre, qui
s’impose sur la devise en forme semi-circulaire. Comme on
le sait, l’ancre a été généralement utilisée comme
métaphore de l’espérance. L’espérance dans l’argot des
marins, est le nom donné à l’ancre de réserve, utilisée dans
les embarcations pour accomplir une manœuvre d’urgence
en vue de stabiliser le navire durant les tempêtes. Il ne faut
pas négliger le fait que l’image montre combien le chemin
du pèlerin n’est pas un fait individuel, mais communautaire,
marqué d’un dynamisme croissant qui tend toujours plus
vers la croix. La croix n’est pas du tout statique, mais elle est
aussi dynamique, elle se courbe vers l’humanité comme
pour aller à sa rencontre et ne pas la laisser seule, mais en
offrant plutôt la certitude de la présence et l’assurance de
l’espérance. C’est bien visible, enfin, avec la devise du Jubilé
2025 écrite en vert : Peregrinantes in Spem.

D’après : https://urls.fr/_I3IoB

CHANT : “JUBILEZ, CRIEZ DE JOIE!”
(Auteur : Frère Jean-Baptiste de La Sainte Famille)
Jubilez ! Criez de joie ! Acclamez le Dieu trois fois Saint !
Venez le prier dans la paix ; témoigner de son amour
Jubilez ! Criez de joie ! Pour Dieu notre Dieu.

Louez le Dieu de lumière, Il nous arrache aux ténèbres
Devenez en sa clarté des enfants de sa lumière.

Variante pour les adolescents
Leur demander : « Pour toi, qu’est-ce
que « faire la fête » ? À quelles
occasions fais-tu la fête ? Qu’est-ce
qui peut gâcher une fête ? Pour toi,
qu’est-ce qu’une fête réussie ? ».

DEUXIÈME PARTIE : 
 LE JUBILÉ 2025

 1. Un logo ! 
(5 minutes)

Indiquer aux enfants / aux
adolescents que le thème de
l'année jubilaire 2025, choisi par le
pape François, est « Pèlerins de
l'espérance ». 
Leur montrer le logo (mettre au
centre de la table l’annexe 1 sur
laquelle figure le logo conçu pour
cette année spéciale).
Leur demander de décrire le logo
(mots, images, couleurs…) 

Réponses attendues : Jubilé 2025,
pèlerins d’espérance, personnes,
croix, ancre, vagues...

2. Jubilé d’espérance… 
l’espérance dans la Bible ! 

(15 minutes)
Deux autres fiches catéchétiques
accompagnent cette fiche
consacrée au Jubilé 2025… N’hésitez
pas à vous y référer pour vivre, entre
autre, un temps de partage biblique !

TROISIÈME PARTIE : 
PRIONS... JUBILONS ! 

(10 minutes)
Créer un climat de prière… inviter
au silence... allumer une bougie... 
Inviter chacun à tracer sur lui le
signe de la croix.
Un adulte /accompagnateur,
pourra lire la prière du Jubilé ci-
contre.
Conclure la rencontre en
chantant ensemble : « Jubilez,
criez de joie ! » 

Lien : https://urls.fr/Z166LZ

S’il vous reste du temps, 
n’hésitez pas à proposer 

le « Mots mêlés » - Annexe 2.
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PRIÈRE DU JUBILÉ
Père céleste, la foi que tu nous as donnée en ton fils Jésus-
Christ, notre frère et la flamme de la charité répandue dans
nos cœurs par l'Esprit Saint réveillent en nous la
bienheureuse espérance  de l'avènement de ton Royaume.
Que ta grâce nous transforme en cultivateurs assidus des
semences de l'Évangile qui féconderont l'humanité et le
monde, dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la
terre nouvelle, lorsque les puissances du mal seront vaincues
ta gloire sera manifestée pour toujours.  
Que la grâce du Jubilé ravive en nous, Pèlerins de
l'Espérance, l'aspiration aux biens célestes et répande sur le
monde entier la joie et la paix de notre Rédempteur.
À toi, Dieu béni dans l'éternité la louange et la gloire pour les
siècles des siècles. Amen

https://urls.fr/_I3IoB
https://urls.fr/Z166LZ


ANNEXE 1 - PROPOSITION POUR LES ENFANTS ET LES ADOLESCENTS



ANNEXE 2 - PROPOSITION POUR LES ENFANTS ET LES ADOLESCENTS



La tempête apaisée
Découvrons l’espérance avec les enfants

Un jour, Jésus monta dans une barque avec ses disciples et il leur
dit : « Passons sur l’autre rive du lac. » Et ils gagnèrent le large.
Pendant qu’ils naviguaient, Jésus s’endormit. Une tempête
s’abattit sur le lac. Ils étaient submergés et en grand péril.
Les disciples s’approchèrent et le réveillèrent en disant : « Maître,
maître! Nous sommes perdus ! » Et lui, se réveillant, menaça le
vent et les flots agités. Ils s’apaisèrent et le calme se fit. Alors
Jésus leur dit : « Où est votre foi ? » Remplis de crainte, ils furent
saisis d’étonnement et se disaient entre eux : « Qui est-il donc,
celui-ci, pour qu’il commande même aux vents et aux flots, et
que ceux-ci lui obéissent ? »

Texte extrait de la Bible de la Liturgie - AELF

OUVRONS L’ÉVANGILE SELON SAINT LUC (LC 8,22-25 )

POUR BIEN COMPRENDRE
L'autre rive : Jésus vit en Palestine. Il se déplace à pied sur les routes
de Galilée, dans les villages, au bord du lac… Parfois, il a envie de
solitude, il ressent le besoin de rejoindre son Père, de prier. Il s'isole, il
fuit la foule, il désire se retirer, même loin de ses disciples qui,
pourtant, sont ses amis. Il va sur l'autre rive du lac, là où il peut être
seul.
 

Confiance : Avoir confiance, c'est croire que tout n'est pas perdu.
C'est comme une lumière, même faible, qui nous rappelle que la vie
existe et qu'il faut s'y accrocher. Lorsque l’on a confiance, on peut se
battre pour avancer, même si la peur nous habite.

PISTES DE RÉFLEXION

Pou
r les

 enfants 

1. La traversée d’un bout à l’autre du lac est une bonne image pour
parler de la vie en général. La vie est comme une « traversée » vers
le bonheur auquel nous aspirons ; un voyage rempli de risques et
d’aventures. Mais dans cette traversée de la vie, nous ne sommes
pas seuls : il y a des compagnons de voyage. La barque est comme
le symbole de notre famille, de notre pays mais aussi de l’Église, qui
nous accompagnent... 

Qui sont les personnes qui m’accompagnent dans ma vie de
tous les jours. Sur qui est-ce que je peux compter ?

Le pape François nous invite à vivre en 2025 une année autour
de l’espérance. Au cours de cette année jubilaire, nous serons
appelés à être des signes tangibles d’espérance pour de
nombreux frères et sœurs qui vivent dans des conditions
difficiles, (prisonniers, malades, personnes âgées, etc). Nous vous
proposons de prendre un temps ensemble, en groupe de caté
pour réfléchir à cette invitation du pape François.

Parfois, de grandes tempêtes surviennent dans la vie : ce sont les
épreuves, physiques ou morales, qui nous font perdre confiance,
nous font peur...
> Échangez ensemble autour de ces “moments difficiles” que
vous ou vos proches (familles / amis) avez traversés.

DURÉE : 1H

POUR L’ANIMATEUR

Préparation du lieu
Prévoir le matériel nécessaire

pour le bricolage 
(papier / feutre / ciseaux)

Prévoir un coin prière avec une
Bible et des bougies

DÉROULEMENT :

1. Se rassembler
(10 minutes)

S’accueillir et prendre des
nouvelles de chacun.

Échanger autour des “tempêtes”
que chacun a pu traverser.

2. Écouter
(15 minutes)

Lecture de l’extrait
de l’évangile selon saint Luc

à haute voix.
Prendre le temps de bien

comprendre le texte 
puis échanger à partir des 

deux pistes de réflexion.

3. Regarder
(15 minutes)

Le vitrail de la cathédrale et se
laisser toucher par ce que 

l’on voit.

4. Agir
(10 minutes)

Fabriquer des ancres 
pour se souvenir 

ou pour partager avec d’autres.

5. Prier
(10 minutes)
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“L’image de l’ancre évoque bien la stabilité et la sécurité que
nous possédons au milieu des eaux agitées de la vie si nous
nous en remettons au Seigneur Jésus. Les tempêtes ne pourront
jamais l’emporter parce que nous sommes ancrés dans
l’espérance de la grâce qui est capable de nous faire vivre dans
le Christ en triomphant du péché, de la peur et de la mort. Cette
espérance, bien plus grande que les satisfactions quotidiennes
et l’amélioration des conditions de vie, nous porte au-delà des
épreuves et nous pousse à marcher sans perdre de vue la
grandeur du but auquel nous sommes appelés, le Ciel.” (Pape
François - Spes non confundit, §25)

À ton tour de dessiner une ancre pour te rappeler que le
Seigneur est à tes cotés et qu’il est avec Toi pour toujours.

>> Tu peux soit dessiner toi-même une ancre, 
>> soit t’inspirer de la vidéo : https://bit.ly/ancrejubile
>> ou encore télécharger le modèle : https://bit.ly/ancrejubile2

Une fois que tu auras fini ta première ancre, n’hésite pas à en
faire d’autres que tu pourras donner autour de toi en signe
d’espérance.

À TOI DE JOUER !

PRIER

Notre Père...

Terminons avec la prière du
Jubilé

Regarde ce vitrail de la cathédrale de Strasbourg qui illustre le
texte que nous venons de lire.

Qu’est-ce qui te touche ? 
Qu’est-ce que tu retrouves dans ce que vous avez partagé ?
Qu’est-ce qu’il me semble manquer sur ce vitrail ?

Père céleste, la foi que tu nous
as  donnée en ton fils Jésus-
Christ, notre frère
et la flamme de la charité
répandue dans nos cœurs par
l'Esprit Saint réveillent en nous
la bienheureuse espérance de
l'avènement de ton Royaume.
Que ta grâce nous transforme
en cultivateurs assidus des
semences de l'Évangile qui
féconderont l'humanité et le
monde, dans l'attente
confiante des cieux nouveaux
et de la terre nouvelle,
lorsque les puissances du mal
seront vaincues ta gloire sera
manifestée pour toujours.
Que la grâce du Jubilé ravive
en nous, Pèlerins de
l'Espérance,
l'aspiration aux biens célestes
et répande sur le monde entier
la joie et la paix de notre
Rédempteur.
À toi, Dieu béni dans l'éternité la
louange et la gloire pour les
siècles des siècles.
Amen.

2. Au beau milieu de leur frayeur, les disciples appellent Jésus à
l’aide: ils lui crient leur détresse, ils lui demandent son secours.
Jésus demande alors aux disciples étonnés : « Où est votre foi ? ».
Une manière de leur dire : « Puisque je suis avec vous, pourquoi
avoir ces doutes et ces craintes ? » Jésus nous dit aussi ces
paroles « N’ayez pas peur. Vous me croyez endormi, mais je suis
toujours à vos côtés, et tant que vous demeurez avec moi, rien
de grave ne pourra vous arriver. »

Comment est-ce que j’entends cette parole de Jésus ? Chantons :
Ô ma joie et mon espérance
(Taizé)

 
Ô ma joie et mon espérance, 
Le Seigneur est mon chant.
C’est de lui que vient le pardon ;
En lui j’espère, je ne crains rien. 
En lui j’espère, je ne crains rien.

Invitons chacun à tracer sur lui le
signe de la croix.

Chacun pourra confier ses
intentions.
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L’espérance 
Une proposition pour les adolescents

Un jour, Jésus monta dans une barque avec ses disciples et il leur
dit : « Passons sur l’autre rive du lac. » Et ils gagnèrent le large.
Pendant qu’ils naviguaient, Jésus s’endormit. Une tempête
s’abattit sur le lac. Ils étaient submergés et en grand péril.
Les disciples s’approchèrent et le réveillèrent en disant : « Maître,
maître! Nous sommes perdus ! » Et lui, se réveillant, menaça le
vent et les flots agités. Ils s’apaisèrent et le calme se fit. Alors
Jésus leur dit : « Où est votre foi ? » Remplis de crainte, ils furent
saisis d’étonnement et se disaient entre eux : « Qui est-il donc,
celui-ci, pour qu’il commande même aux vents et aux flots, et
que ceux-ci lui obéissent ? »

Texte extrait de la Bible de la Liturgie - AELF.

OUVRONS L’ÉVANGILE SELON SAINT LUC (LC 8,22-25 )

Pou
r l

es 
adol

escents 

« Aujourd’hui nous allons faire un voyage à la suite du pape
François et du Jubilé de l’espérance ». Pour cela commençons
par construire une barque en origami afin d’y noter nos
épreuves et nos difficultés.

Pendant que chacun fabrique sa barque, orienter la discussion à
partir des questions suivantes :

Qu’est-ce que, pour toi, vivre des épreuves ? 
Comment accompagnes-tu un proche qui vit une épreuve ? 
L’animateur pourra s’aider des Paroles d’Ados : (cf. le
document ressource de la Revue Initiales 265 présenté au
verso).

Noter des mots clés (sur un côté de la barque) en lien avec des
craintes, des peurs, des épreuves et des difficultés qu’ils ont
rencontrés (eux ou leurs proches).

>> Et si l’expérience des disciples avec Jésus nous aidait à
traverser les tempêtes et à faire grandir notre foi et notre
espérance ?

DURÉE : 1H

POUR L’ANIMATEUR

Préparation du lieu
Prévoir le matériel nécessaire

pour le bricolage 
(papier / feutres / ciseaux)

Prévoir un coin prière avec une
Bible et des bougies.

DÉROULEMENT

1. Se rassembler
(10 minutes)

S’accueillir et prendre des
nouvelles de chacun.

Échanger autour des “tempêtes”
que chacun a pu traverser.

2. Ouvrir son esprit
(15 minutes)

Faire sa barque
Discuter sur nos difficultés 

et nos épreuves.

3. Écouter la Parole de Dieu
et y découvrir des pistes

d’espérance
(20 minutes)

Découvrir dans le texte biblique
des signes d’espérance et les

noter sur la barque

4. Prier
(10 minutes)

Annoter le bateau (sur l’autre coté de la barque) avec les
signes d’espérance que l’on a découvert avec le texte biblique.
On pourra s’aider des questions suivantes :

C’est quoi l’espérance chrétienne ?
C’est quoi l’espérance ?
Où puises-tu ton espérance ?

(cf. Paroles d’Ados)
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PRIER

Notre Père...

Père céleste, la foi que tu nous as
donnée
en ton fils Jésus-Christ, notre frère et
la flamme de la charité répandue
dans nos cœurs par l'Esprit Saint
réveillent en nous la bienheureuse
espérance de l'avènement de ton
Royaume.
Que ta grâce nous transforme en
cultivateurs assidus des semences de
l'Évangile qui féconderont l'humanité
et le monde, dans l'attente confiante
des cieux nouveaux et de la terre
nouvelle,
lorsque les puissances du mal seront
vaincues ta gloire sera manifestée
pour toujours.
Que la grâce du Jubilé ravive en nous,
Pèlerins de l'Espérance, l'aspiration
aux biens célestes et répande sur le
monde entier la joie et la paix de notre
Rédempteur.
À toi, Dieu béni dans l'éternité la
louange et la gloire pour les siècles
des siècles.
Amen.

Terminons avec la prière du Jubilé

Pistes pour l’accompagnateur pour guider la réflexion 

Les disciples entrent dans une épreuve vitale, cruciale. Même
la présence de Jésus à leurs côtés n’empêche pas la mer de
demeurer hostile. D’ailleurs, que fait Jésus quand tout va
mal? Nous laisse-t-il seuls à nous débattre ? Il dort au fond
de la barque, comme s’il était déjà plongé dans le sommeil
de la mort. Les disciples dans la tourmente crient vers Jésus,
pour qu’il intervienne et les sauve des assauts du mal :
“Seigneur, sauve-nous !” (v. 25). 

Devant le risque de la mort, les disciples ont pris peur et on
les comprend. Devant le danger, la peur prend le dessus, et la
foi devient bien fragile quand nous sommes vulnérables. Mais
Jésus est bien là avec eux, au cœur de la tempête. Quand il
se réveille et se lève de son sommeil comme il le fera au
matin de Pâques, il voit le danger pour ses disciples : le péril
n’est pas d’abord la mer déchaînée, mais le manque de foi.
Le Seigneur craint moins les tempêtes du monde que notre
peu de foi. 

Le récit évite que nous ne voyions en Jésus qu’un magicien,
mais permet de concentrer l’attention sur la personne même
de  Jésus : “Quel est donc celui-ci… ?” (v. 27) Il n’est pas
demandé de croire à cet acte merveilleux, mais de découvrir
celui qui dans notre barque est capable de dominer toutes
les forces du mal, pour nous aider à traverser nos propres
tempêtes et nous donner de vivre de sa paix. Jésus nous
sauve des tempêtes non pas en les empêchant, mais en les
calmant. La foi ne nous garantit pas qu’il ne nous arrivera rien
de mal. Elle nous met dans la confiance pour grandir de
manière responsable.

 P. François Campagnac, 
Vicaire général du diocèse de Sens-Auxerre

Chant 
Ô ma joie et mon espérance (Taizé)

Ô ma joie et mon espérance, 
Le Seigneur est mon chant.
C’est de lui que vient le pardon ;
En lui j’espère, je ne crains rien. 
En lui j’espère, je ne crains rien.

DOCUMENTS COMPLÉMENTAIRES
 POUR L’ACCOMPAGNATEUR

Paroles d’Ados

Une page avec des
témoignages de
jeunes en réponse aux
questions posées.
Cette page est issue
de la revue Initiales
n°265

Document à
télécharger ici

Une barque en origami

Voilà un exemple de
vidéo pour réussir votre
barque à tous les
coups.

Écoutons le pape François
«L’espérance ne déçoit pas» (Rm 5,5).
Tout le monde espère. L’espérance est
contenue dans le cœur de chaque
personne comme un désir et une
attente du bien, bien qu’en ne
sachant pas de quoi demain sera fait.
L’imprévisibilité de l’avenir suscite des
sentiments parfois contradictoires : de
la confiance à la peur, de la sérénité
au découragement, de la certitude au
doute. Nous rencontrons souvent des
personnes découragées qui
regardent l’avenir avec scepticisme et
pessimisme, comme si rien ne pouvait
leur apporter le bonheur. Puisse le
Jubilé être pour chacun l’occasion de
ranimer l’espérance. La Parole de Dieu
nous aide à en trouver les raisons.
(Spes non confundit, §1).
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https://www.youtube.com/watch?v=SN-kRcMNa-w
https://catechese.catholique.fr/wp-content/uploads/sites/15/2022/02/Ini-265_Parole-ados.pdf
https://catechese.catholique.fr/wp-content/uploads/sites/15/2022/02/Ini-265_Parole-ados.pdf
https://www.youtube.com/watch?v=C8pK_22gReo
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Comme tous les documents du Magistère,
retrouvez l’intégralité du texte de la Bulle
d’indiction sur le site du Saint-Siège.

https://www.vatican.va

Si vous souhaitez écouter l’hymne officiel du Jubilé 2025
"Pèlerins d’espérance", allez sur la chaîne Youtube
Iubilaeum25. Vous la retrouverez en français et dans
d’autres langues ! 
Lien : https://www.youtube.com/watch?v=SN-kRcMNa-w

Les sites de référence si vous souhaitez aller plus
loin dans vos partages ou suivre les évènements
liés à l’année jubilaire 2025 : 

Le site officiel du Jubilé : 
https://www.iubilaeum2025.va/fr.html

Les pages sur le site de la Conférence des Évêques
de France : 

https://eglise.catholique.fr/
jubile-2025-pelerins-desperance/

La page thématique sur le site du diocèse de
Strasbourg pour suivre les propositions diocésaines : 

https://www.alsace.catholique.fr/actualites/dossiers
-thematiques/jubile-2025/

Sites et ressources

https://www.iubilaeum2025.va/fr.html
https://eglise.catholique.fr/jubile-2025-pelerins-desperance/
https://www.alsace.catholique.fr/actualites/dossiers-thematiques/jubile-2025/
https://www.youtube.com/@iubilaeum25


‘

Ô Esprit Saint 
lumière de nos cœurs,

Nous te prions aujourd'hui de nous guider,
Dans cette rencontre de partage et d'amour,

Ouvre nos oreilles et nos âmes à l'écoute.

Fais de nous des pèlerins d'espérance,
Ensemble, marchons sur le chemin de la foi,

Que chaque parole échangée soit une semence,
De paix, de joie et de réconfort pour chacun de nous.

Inspire-nous à accueillir les autres,
Avec bienveillance et ouverture d'esprit,

Que notre dialogue soit un reflet de ta douceur,
Et que notre communauté soit un lieu de vie.

Esprit Saint, viens renouveler nos cœurs,
Fais grandir en nous le désir de servir,
Pour que, dans l'unité et la fraternité,

Nous soyons des témoins de ton amour infini.

AMEN.

Pri

ère 
à l  

Esprit
 pour 

ouvrir vo
s rencontres

‘


